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Le Président Tebboune inaugure la 30ème

Foire de la production algérienne

Sommet 
etatS-UniS/afriqUe:

Benabderrahmane 
arrive à Washington

Le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
procédé, mardi au Palais des 

expositions (Pins maritimes, Alger) 
à l’inauguration de la 30e Foire 
de la production algérienne “FPA 
2022”, en présence de ministres et 
de membres du corps diplomatique 
accrédité en Algérie.
Le Président Tebboune a entamé 
sa visite à la foire en se rendant au 
pavillon des industries militaires de 
l’Armée nationale populaire (ANP) 
dont les entreprises prennent part à 
cette manifestation pour la sixième 
fois consécutive.
Au niveau de ce pavillon, le 
président de la République a mis 
en avant la nécessité d’augmenter 
le taux d’intégration national et 
de créer “une véritable industrie 
mécanique”.
“Il ne faut plus se contenter 
du montage, et se diriger vers 
l’industrialisation”, a-t-il déclaré, 
relevant l’importance d’atteindre un 
taux d’intégration entre 40 et 50%.
Au stand du Conseil du renouveau 
économique algérien (CREA), 
le Président Tebboune a insisté 
sur la réduction de la dépendance 
à l’huile de table et de parvenir 
à une production “du champ au 
consommateur”.
“Nous aspirons à parvenir entre 

avril et mai prochains à asseoir une 
véritable industrie de l’huile de 
table, du champ au consommateur, 
en vue de mettre un terme à 
l’importation des huiles brutes pour 
les raffiner, et à notre dépendance au 
marché international”, a-t-il dit.
Concernant le sucre, le président 
de la République a invité les 
investisseurs à se diriger vers la 
production de cette matière en 
Algérie, en les encourageant “à 
exporter en toute liberté dans une 
phase ultérieure”, d’autant que le 
sucre est très demandé sur le marché 
africain.
Au niveau du stand des industries 
électroménagères, M. Tebboune a 
appelé à la réduction de l’importation 
d’appareils électroménagers et à 
l’intensification de l’investissement 
local dans ce domaine.
Il a réitéré, à cette occasion, la 
disponibilité de l’Etat à poursuivre 
l’accompagnement et le soutien aux 
investisseurs pour leur permettre 
d’atteindre un taux d’intégration 
acceptable et de contribuer à la 
création de davantage de postes 
d’emploi.
Placée sous le slogan “Pour une 
économie forte et attractive”, cette 
30e édition se tient jusqu’au 24 
décembre avec la participation de 
près de 600 entreprises algériennes 

publiques, privées et start-up, sur une 
superficie globale d’environ 27.000 
m2, selon la Société algérienne 
des foires et exportations (Safex), 
organisatrice de cet évènement.
Les entreprises prenant part à la 
FPA 2022 représentent plusieurs 
secteurs d’activités dont les 
industries militaire, mécanique, 
manufacturière (meubles, décor et 
textile), électrique, électronique, 

électroménagère, mécanique, 
pétrochimique, et agroalimentaire, 
ainsi que les services, les banques, 
et le bâtiment et les matériaux de 
construction, en sus du secteur de 
l’artisanat.
Les entreprises de l’industrie 
militaire sont aussi présentes à la 
FPA 2022, et ce, pour la 6ème année 
consécutive.
Concernant le programme des 

activités de la Foire, les organisateurs 
ont programmé des journées 
d’études sous forme de panels, en 
vue de débattre de plusieurs thèmes, 
à l’instar du nouveau Code de 
l’investissement, du développement 
et de la modernisation du secteur de 
l’agriculture, à même de faire face 
aux défis actuels et de l’importance 
de la sécurité alimentaire.
De plus, des ateliers de travail 
sur le commerce électronique et 
d’autres activités, seront également 
organisés.
Parallèlement à la Foire, la 
“SAFEX” a également réservé 
un stand dédié aux remises de fin 
d’année et qui sera destiné à la vente 
directe au public.
La Chambre d’artisanat et des 
métiers (CAM) organise également 
le Salon national de la céramique 
d’art au pavillon “Djurdjura”.
Selon la Safex, la Foire devra ouvrir 
ses portes tous les jours, de 11h00 
jusqu’à 18h00.

Le Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane, est arrivé lundi à 
Washington, pour prendre part, en sa qualité 

de représentant du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, aux travaux du sommet Etats-
Unis-Afrique.
Ce sommet, deuxième du genre, organisé par les Etats-
Unis du 13 au 15 décembre courant, sera une occasion 
pour discuter des moyens de renforcer les relations 
américano-africaines et de construire un partenariat 
étroit et efficace selon une nouvelle vision à la lumière 
des développements mondiaux et régionaux actuels.

Sommet etatS-UniS/afriqUe: 

Assoir un partenariat étroit et efficace 
selon une nouvelle vision

Le Sommet Etats-Unis/Afrique 
dont les travaux préparatoires 
débuteront mardi avec la 

participation du Premier ministre, M. 
Aïmene Benabderrahmane en qualité 
de représentant du président de la 
République, M. Abdelmadjid Tebboune, 
se veut une occasion pour examiner 
les moyens de renforcer les relations 
américano-africaines et d’établir un 
partenariat étroit et efficace selon une 
nouvelle vision dans le contexte des 
développements mondiaux et régionaux 
actuels.
Ce Sommet de trois jours, qui verra la 
participation de 45 chefs d’Etats et de 
gouvernements, permettra aux dirigeants 
africains de faire entendre la voix de 
l’Afrique et ses aspirations à assoir un 
partenariat sur de nouveaux fondements 
à même de réaliser le développement et 
relancer l’économie du continent tout en 
œuvrant à garantir la stabilité politique 
et sécuritaire, dans un climat de crise 
que vivent de nombreux pays africains 
et l’impact des tensions dans le monde 
sur ces pays.
Les Etats africains aspirent, en outre, à 
obtenir le soutien officiel de Washington 
en vue d’obtenir un siège au Conseil de 
sécurité onusien.
Les Etats-Unis œuvrent, pour leur 
part, par l’organisation de ce Sommet, 
deuxième de son genre après celui de 
l’administration de Barack Obama 
en 2014, à affirmer leur engagement 
permanant envers l’Afrique et 

l’importance accordée à la confortation 
des relations américano-africaines ainsi 
que le renforcement de la coopération sur 
les priorités internationales communes, 
indique le secrétariat d’Etat américain.
Ce sommet intervient quelque mois après 
les visites du secrétaire d’Etat américain, 
Antony Blinken dans plusieurs pays 
africains, y compris l’Algérie. Lors 
de ces visites, il a dévoilé la nouvelle 
politique américaine envers l’Afrique, en 
vertu de laquelle Washington s’engage à 
réaliser plusieurs objectifs en Afrique, à 
savoir: intensification des opportunités 
d’investissement, soutien au efforts de 
préservation du climat et garantie de 
transition équitable d’énergie.
Les débats seront axés lors des travaux 
de ce Sommet sur le renforcement du 
partenariat économique et l’appui des 
efforts visant à consacrer les valeurs de 
démocratie et les droits de l’homme, 
et à atténuer l’impact de la crise 
sanitaire résultant de la pandémie du 
nouveau coronavirus (Covid-19) et des 
pandémies futures.
L’accent sera également mis sur le 
renforcement de la sécurité alimentaire, 
la paix et la sécurité, outre l’examen, 

voire l’évaluation, de la réponse aux 
efforts visant à faire face à la crise 
climatique et à renforcer les relations 
avec l’élite et les compétences africaines.
Le Sommet réunira les Gouvernements 
africains, la société civile et les 
représentants des communautés issues 
des différents coins des Etats-Unis et le 
secteur privé dans une tentative visant à 
dégager une vision commune de l’avenir 
des relations entre les Etats-Unis et 
l’Afrique.
L’ordre du jour du Sommet prévoit, 
en outre, la tenue de plusieurs séances 
de travail et de séminaires avec la 
consécration d’une journée à la société 
civile pour examiner les opportunités 
offertes pour renforcer le dialogue 
entre les responsables américains et 
les représentants des communauté 
africaines aux Etats-Unis.      
La deuxième journée sera consacrée à 
la tenue du forum d’affaires américano-
africain qui sera focalisé sur le 
renforcement du partenariat commercial 
et d’investissement, de nature à 
promouvoir le rôle de l’Afrique dans 
l’économie mondiale.
Le Forum constituera une occasion 
pour étendre le champ de création et 
de promotion des affaires et stimuler le 
progrès réalisé dans les secteurs vitaux 
et réaffirmer les engagements des 
entreprises américaines investissant en 
Afrique.
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industrie de l’huile et production du sucre : 
Les précisions de Tebboune

Cour d’alger : 
L’ancien PDG de Sonatrach Mohamed Meziane condamné 

à cinq ans de prison ferme

Véhicules neufs en algérie:
Le ministre de l’industrie écarte l’intervention 
d’intermédiaires dans le secteur automobile

La 30ème édition de la 
Foire de la Production 
Algérienne, qui cette 

année se déroulera du 13 au 
24 décembre au Palais des 
Expositions, au Pins Maritimes 
à Alger. Cette édition comptera 
la participation d’environ 600 
exposants représentant divers 
secteurs, sous le slogan « Vers 
une croissance économique forte 
et ouverte ».
Et c’est le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, qui a procédé à 

l’inauguration de la 30e édition 
de la Foire de la Production 
Algérienne, au Palais des 
expositions des Pins Maritimes à 
Alger.
Lors de cette inauguration, le 
Chef de l’Etat a assuré qu’il 
va y avoir une vraie industrie 
de l’huile de table d’ici avril 
prochain. Dans ce même sillage, 
il a aussi appelé les investisseurs 
à produire du sucre avec la liberté 
d’exporter vers l’Afrique.
En outre, le président de la 
République, Abdelmadjid 

Tebboune a d’un autre côté 
souligné la nécessité de réduire 
l’importation de produits 
électroménagers, tout en 
promouvant et développant 
localement ce type d’industrie.
Enfin, il a mis l’accent sur la 
poursuite, l’accompagnement et 
le soutien des investisseurs afin 
qu’ils puissent atteindre des taux 
d’intégration acceptables et créer 
plus d’emplois.
Tebboune souligne la nécessité 
de créer une véritable industrie 
mécanique

Durant cette meme inauguration, 

le président Tebboune s’est aussi 

rendu au pavillon de l’Armée 

populaire nationale (APN), ou 

il a souligné la nécessité de 

réaliser une véritable industrie 

mécanique.

Le président de la République 

était également présent sur le 

stand du Conseil algérien pour 

le renouveau économique lors de 

l’exposition.

Le Tribunal criminel 
d’appel (Cour d’Alger) 
a condamné lundi 

l’ancien Président-directeur 
général (PDG) du Groupe 
Sonatrach, Mohamed 
Meziane à (5) cinq ans de 
prison ferme assortie d’une 
amende de deux (2)  millions 
de dinars, tandis que ses fils 
Mohamed Réda et Bachir 
Fawzi ont écopé d’une peine 
de (4) quatre de prison ferme 
assortie d’une amende d’un 
(1) million de dinars chacun, 
tous poursuivis dans une 
affaire de corruption.
L’accusé Smail Mohamed 

RedaDjaafar a été condamné, 
quant à lui, à une peine de 4 
ans de prison ferme assortie 
d’une amende d’un 1 million 
de dinars.
Les personnes morales, 
à savoir les sociétés 
SaipemContracting Algérie, 
ContelFunkwerk, Contel 
Algérie et Funkwerk-Plettac 
ont écopé d’une amende de 
4 millions de dinars chacune, 
tandis que les autres accusés 
ont été acquittés.
Concernant l’action civile, 
le tribunal a condamné 
Mohamed Meziane à verser 
une amande de 500.000 Da au 

Groupe Sonatrach.
Ces accusés étaient 
poursuivis pour plusieurs 
chefs d’accusation dont 
association de malfaiteurs, 
conclusion de marchés en 
infraction à la législation, 
octroi d’indus avantages, abus 
de fonction, conflits d’intérêts 
et blanchiment d’argent.
Ces derniers avaient été 
condamnés, le 2 février 2016, 
par le tribunal criminel d’Alger 
à des peines de prison allant de 
18 mois avec sursis à 6 ans de 
prison ferme et des amendes 
avaient été prononcées contre 
12 personnes morales et 

physiques impliquées dans 
l’affaire, alors que 7 autres 
personnes ont bénéficié de 
l’acquittement.
Meziane Mohamed avait 
été condamné à 5 ans de 
réclusion criminelle avec 
sursis assortie d’une amende 
de 2 millions de dinars, 
tandis que son fils Mohamed 
Reda avait écopé d’une peine 
d’emprisonnement ferme de 6 
ans assortie d’une amende de 
2 millions de DA.
L’affaire a été rejugée durant 
la session criminelle en cours, 
suite à un pourvoi en cassation 
devant  la Cour suprême.                

Après des années de 
stagnation et de scandale, 
le mois d’octobre dernier 

a signé la reprise de l’activité 
dans le secteur de l’automobile. 
En effet, le Président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune avait donné, il y’a 
quelques semaines, le feu-vert 
aux particuliers de pouvoir 
importer des voitures de moins 
de 3 ans. Les bonnes nouvelles 
n’ont cessé de s’enchainer dans 
le secteur de l’automobile. 
Quelques jours plus tard,  le 
ministre de l’Industrie, Ahmed 
Zeghdar, annonçait via un 
communiqué de son ministère que 
l’Algérie a procédé à la signature 
d’une convention-cadre, avec 
le groupe italien « FIAT », et ce 
pour l’installation d’une usine 
automobile à Tafraoui dans la 
wilaya d’Oran.
Pour éviter de reproduire l’échec 
de la première tentative initiée 

par l’Algérie durant les années 
précédentes de mettre en place une 
véritable industrie automobile, 
le gouvernement actuel a mis 
en place des conditions strictes 
dans le cahier des charges pour 
les deux activités, importation et 
montage de véhicule.
Zeghdar écarte l’éventualité de 
l’intervention d’ « intermédiaires 
» dans le secteur automobile
Intervenant hier, le lundi 12 

décembre 2022, devant la 
commission des finances et 
du budget de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), la 
chambre basse du Parlement, le 
ministre de l’Industrie, Ahmed 
Zeghdar l’Algérie « ne veut 
pas d’intermédiaires », et que 
le gouvernement veut traiter 
directement avec les maisons-
mères des marques automobiles.
Ce dernier a aussi expliqué que 

« pour traiter le problème de la 
pénurie des véhicules qui dure 
depuis près de trois ans à cause de 
l’arrêt de l’activité de montage, 
il a été décidé d’autoriser 
l’importation des voitures neuves 
à travers un décret exécutif. 
» En ajoutant « Aujourd’hui, 
nous constatons une activité et 
des demandes au niveau de la 
plateforme numérique, mais on 
ne veut pas d’intermédiaires. 
Nous discutons directement avec 
les sociétés-mères, ce sont elles 
qui vont déléguer pour que ce que 
vous avons vécu par le passé ne 
se répète pas ».
Vers une baisse des prix des 
véhicules en Algérie ?
La semaine passée, le ministre de 
l’Industrie, Ahmed Zeghdar, avait 
confirmé que les prix des voitures 
vont baisser sur le marché 
algérien avec le démarrage du 
montage et de l’importation de 
véhicules. Ce qui conduira à 

une offre abondante, notamment 
par une maîtrise des coûts et des 
marges bénéficiaires.
Il avait déclaré dans un entretien 
exclusif accordé à l’Algérie 
Presse Service (APS), qu’en ce 
qui concerne les véhicules qui 
entreront sur le marché, nous 
nous attendons à une baisse des 
prix.
De plus, Zeghdar avait évoqué 
les raisons de cette baisse en 
affirmant que « plusieurs facteurs, 
dont l’augmentation significative 
des prix des véhicules au cours 
des dernières années. » Mais 
aussi le manque d’offre sur le 
marché, qui a entraîné un manque 
d’offre par rapport à la demande, 
en plus de la spéculation. En 
affirmant aussi que le retour 
de l’approvisionnement sur le 
marché grâce à l’importation et 
à la fabrication locale, les prix 
allaient certainement baisser.
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titULariSa tion DeS enSeiGnantS ContraCtUeLS:

La coordination des enseignants contractuels 
se félicite d’une décision historique

CaSnoS:

 Alléger les procédures à travers 
la généralisation de la numérisation

aPn:

La Commission de la santé auditionne le DG de la CNAS

La coordination des 
enseignants contractuels 
s’est félicitée de la décision 

du Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune relative 
à la titularisation immédiate 
de l’ensemble des enseignants 
contractuels, affirmant que cette 
décision historique “rend justice 
à cette catégorie et renforcera la 
stabilité dans le secteur”.
Le représentant de la coordination, 
Zoheir Merabet a salué dans une 
déclaration à l’APS cette décision 
qui témoigne, a-t-il dit, de la 
“vision éclairée et judicieuse du 
président de la République en 
vue de la relance du secteur de 
l’Education nationale en assurant 
à l’enseignant un climat adéquat”.
Cette décision permettra, 
poursuit le même intervenant, de 
garantir “la stabilité du parcours 
professionnel de l’enseignant et 
l’amélioration de ses conditions 

sociales pour pouvoir ainsi 
accomplir parfaitement ses 
missions”.
Félicitant les enseignants 
contractuels, M. Merabet a 
proposé le “lancement d’une 
plateforme permettant aux 
enseignants contractuels cette 
année de renseigner leurs 
informations”, relevant “qu’en 
cas de vacance de postes, la 

priorité doit être accordée 
aux enseignants ayant exercé 
en tant que contractuels, tout 
en programmant des visites 
d’inspection pour les titulariser”.
Le membre de la même 
coordination, Ismail Oudie qui a 
exercé pendant dix ans en tant que 
contractuel, s’est félicité de cette 
décision prise par le Président 
Tebboune dans le sillage de 

la commémoration du 62e 
anniversaire des manifestations 
du 11 décembre 1960.
Cette décision “mettra fin aux 
souffrances des enseignants 
contractuels, notamment dans les 
régions reculées, non desservies 
par le transport, et permettra 
à l’enseignant de jouir d’une 
stabilité socioprofessionnelle”, 
a-t-il dit.
Il rappellera, par là même, les 
problèmes de versement des 
salaires dont pâtissaient les 
enseignants contractuels ces 
dernières années, soulignant 
que la décision de titularisation 
permettra à cette catégorie de 
“profiter pleinement de tous ses 
droits”.
Pour rappel, le Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune avait ordonné, 
dimanche, lors du Conseil 
des ministres, la titularisation 

immédiate de l’ensemble 
des enseignants contractuels 
du secteur de l’Education, 
dont le nombre est de 59.987 
enseignants, l’opération devant 
s’achever, au plus tard, fin février 
2023.
Le ministère de l’Education 
nationale a installé une 
commission centrale chargée 
de l’encadrement et du contrôle 
de la mise en œuvre efficace de 
la décision du président de la 
République.
Le ministre du secteur, M. 
Abdelhakim Belaabed a salué 
à cette occasion, “la décision 
stratégique, importante et sage 
prise par le président de la 
République, portant titularisation 
immédiate de l’ensemble des 
enseignants contractuels du 
secteur de l’Education, une 
décision qui permettra d’apporter 
davantage de stabilité au secteur”.

Le Directeur général (DG) 
de la Caisse nationale 
de sécurité sociale 

des non-salariés (CASNOS), 
Azzouz Assassi a affirmé, 
lundi à l’Assemblée populaire 
nationale (APN), que la 
Caisse ambitionnait d’élargir 
la gamme de ses services et 
d’alléger les procédures à 
travers la généralisation de 
la numérisation, indique un 
communiqué de la chambre 
basse du Parlement.
Présentant un exposé devant la 

Commission de la santé, des 
affaires sociales, du travail et 
de la formation professionnelle, 
lors d’une séance présidée par 
M. Ryadh Khellaf, président 
de la Commission, M. Assassi 
a précisé que la CASNOS 
œuvrait à “élargir ses services 
et alléger les procédures à 
travers la généralisation de la 
numérisation”.
Evoquant les difficultés 
auxquelles fait face la Caisse, 
le responsable a cité notamment 
“la hausse des frais des 

prestations face à la baisse des 
cotisations, d’autant plus que le 
taux de recouvrement a atteint, 
jusqu’au 30 novembre dernier et 
malgré tous les moyens utilisés, 
88,16%, soit 72,91 milliards 
Da”, ajoute la même source.
Lors du débat, les députés se 
sont interrogés sur la situation 
financière de la CASNOS, les 
différents obstacles entravant 
l’affiliation et la méthode de 
calcul des cotisations.
Les membres de la Commission 
ont jugé primordial d’intensifier 

“la sensibilisation sur 
l’affiliation à la CASNOS”, 
notamment au profit des 
agriculteurs, des éleveurs et 
des professionnels libéraux, 
et de proposer des avantages 
de manière à permettre aux 

affiliés de bénéficier, par 
exemple, des différentes 
formules de logements, tout en 
recommandant la généralisation 
du conventionnement avec les 
cliniques privées, conclut le 
communiqué.

La Commission de la santé, 
des Affaires sociales, du 
travail et de la formation à 

l’Assemblée populaire nationale 
(APN) a auditionné, lundi, le 
Directeur général de la Caisse 
nationale des assurances sociales 
des travailleurs salariés (CNAS), 
Fayçal Bentaleb, a indiqué un 
communiqué de la Chambre 
basse du Parlement.
M. Bentaleb a fait un exposé 
dans lequel il a précisé que la 
CNAS s’occupait de la gestion 
des performances des assurances 
sociales relatives à la maladie, 
la maternité, l’invalidité, 
le décès et les accidents de 
travail, les pensions familiales 
pour le compte de l’Etat, le 
recouvrement des cotisations 
et les litiges qui y sont liés 

outre l’octroi du numéro de 
sécurité social aux travailleurs 
et aux employeurs, a précisé le 
communiqué.
Dans le même sillage, le 
DG de la CNAS a rappelé 
d’autres missions assignées 
à son établissement à savoir 
la promotion de la politique 
de prévention des accidents 
de travail et des maladies 
professionnelles, la gestion 
du fonds de prévention et la 
gestion des performances des 
bénéficiaires des conventions 
bilatérales.
Il a également rappelé, ajoute 
la même source, le grand 
progrès dans le secteur de la 
numérisation, dont le système 
Chifa qui a œuvré à l’allègement 
des mesures de prise en charge 

de l’assuré social, ainsi que 
l’application système de l’espace 
El-Hanaa qui donne à l’assuré 
social, la possibilité de bénéficier 
de plusieurs prestations, à l’instar 
de la demande de la carte Chifa à 
distance, le retrait de l’attestation 
d’affiliation aux assurances 
sociales et la possibilité pour les 
employeurs de s’assurer de la 
conformité de cette attestation, 
la demande de remboursement 
du congé maladie à distance et 
d’autres prestations possibles.
Lors du débat, les membres de 
la Commission ont valorisé les 
efforts consentis dans le cadre de 
l’amélioration du service fourni 
au citoyen, ainsi que le grand 
progrès dans la numérisation de 
la gestion de la CNAS, proposant 
l’application du système code-

barres, dans le remboursement 
des médicaments.
Les membres de la Commission 
ont également demandé la 
nécessité d’actualiser les textes 
réglementaires qui régissent le 
système des remboursements, 
afin que ces textes puissent 
se mettre au diapason des 
évolutions du marché, 
notamment les remboursements 
relatifs à certaines analyses et 
radiographies.
Ils ont également appelé à 

introduire certains dispositifs 
propres aux personnes à 
besoins spécifiques, demandant 
également d’ajouter certaines 
pathologies dans la nomenclature 
des maladies chroniques.
De plus, les députés ont mis en 
avant la nécessité pour la CNAS 
d’entrer dans le domaine de 
l’investissement, afin qu’elle ne 
reste pas otage des cotisations 
uniquement, et ce, à l’effet 
d’alléger le grand déficit dont 
pâtit la Caisse toute l’année.
Les députés ont également 
soulevé des préoccupations 
locales qui consistent à la 
création de centres de paiement et 
de contrôle médical, notamment 
dans la villes nouvelles et 
les grandes agglomérations 
urbaines.
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Viande rouge: 
Un spécialiste propose des mesures pour baisser les prix

Un atelier régional jeudi à Alger sur la promotion de l’économie 
verte

Zones industrielles : 
Récupération de plus de 2300 hectares de foncier inexploité

Quelque 2.308 hectares 
de foncier inexploité 
au niveau des zones 

industrielles (ZI) et des zones 
d’activités (ZA) ont été récupérés, 
a fait savoir lundi le ministre de 
l’Industrie, Ahmed Zaghdar.
Il s’exprimait lors d’une 
séance d’audition organisée 
par la Commission des Affaires 
économiques, de l’industrie, du 
commerce et de la planification à 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN), sous la présidence de 
Kamel Belakhdar, président de 
la Commission, en présence 
de la ministre des Relations de 
Parlement, BasmaAzouar, lors 

de la quelle il a présenté un bilan 
exhaustif du secteur au titre de 
l’année 2021/2022.
Dans le cadre de l’assainissement 
du foncier industriel au niveau des 
ZI et des ZA “minutieusement” 
répertorié, quelque 2.308 hectares 
de terres octroyées et inexploités 
ont été recensés, a soutenu le 
ministre, assurant que l’opération 
“se poursuit toujours”.
Concernant les nouvelles ZI, M. 
Zaghdar a affirmé que l’Agence 
nationale d’intermédiation et de 
régulation foncière (ANIREF) 
était chargée d’aménager six (06) 
nouvelles zones, indiquant qu’en 
2022, l’accent a été mis sur le 

raccordement des ZI aux divers 
réseaux.
Et d’ajouter que les travaux 
d’aménagement de trois zones 
avaient été achevés, à Bejaïa 
(El Kseur), à Boumerdès 
(Larbatache) et à Tlemcen 
(OuledBendamou), lesquelles 
devraient être réceptionnées 
avant la fin de l’année en cours.
En matière de promotion des 
PME, le ministre a fait état de 
1,3 millions d’entreprises en 
Algérie, faisant savoir que les 
centres d’aide, de consulting 
et les pépinières d’entreprises 
avaient accompagné 273 porteurs 
de projets et assuré l’incubation 

de 265 PME.

Le Fonds de garantie des crédits 

aux PME (FGAR) a octroyé des 

gages financiers à hauteur de 14 
milliards Da pour 309 projets en 

2022, a-t-il conclu.

Le ministère de l’Industrie 
et l’Union pour la 
Méditerranée organisent, 

en coopération avec GIZ (Agence 
allemande de coopération 
internationale), jeudi à Alger, un 
atelier sur l’économie verte, a 
indiqué mardi un communiqué 
du ministère.
Cet atelier intervient en 
application des recommandations 
du Forum régional de l’Union 
pour la Méditerranée concernant 
le développement économique, 
humain et durable et les aspects 
environnementaux et climatiques, 
a précisé la même source.

Cet atelier réunira près de 
100 participants, notamment 
des experts de la région de 
la Méditerrané pour discuter 
du rôle tripartite que peut 
jouer l’économie verte dans 
la réalisation de la croissance 
économique, le renforcement de 
la complémentarité régionale et 
la contribution à l’allègement du 
changement climatique.
Les participants jetteront la 
lumière sur les meilleures 
pratiques pour une exploitation 
optimale des capacités de 
l’économie verte au profit de toute 
la région, notamment à travers 

l’adoption d’un cadre juridique 
et règlementaire adéquat, les 
incitations gouvernementales, 
le renforcement du potentiel, 
la promotion des compétences 
des ressources humaines vertes 
au profit de toutes les parties 
concernées.
L’organisation de cet atelier 
intervient dans le cadre des 
efforts de l’Union pour la 
Méditerranée visant à traiter 
les causes du changement 
climatique et à réduire ses effets 
sur la biodiversité, conclut le 
communiqué.

En fait, la hausse des 
prix de la viande rouge 
en Algérie demeure un 

sujet qui préoccupe les citoyens 
algériens. En effet, depuis 
plusieurs mois maintenant, les 
prix de la viande rouge ont 
connu une flambée inédite. Pour 
rappel, le kilogramme de viande 
rouge s’affiche, de nos jours, à 

2.000 DA ! Alors que plusieurs 
personnes ont boycotté l’achat 
de cet aliment, le gouvernement 
a redoublé ses efforts pour 
contrôler les prix. 
Ainsi, si vous voulez en savoir 
plus, nous vous invitons à lire 
l’intégralité de cette nouvelle 
édition du 11 décembre 2022. 
Tout d’abord on rappellera que 

dans le cadre de la stratégie du 
gouvernement algérien visant 
à freiner la hausse des prix, 
plusieurs mesures ont été prises. 
Dans le détail, l’Algérie envisage 
de mettre en place une stratégie 
du troc. 
Celle-ci consiste à échanger les 
marchandises contre le bétail 
africain. Sachant que l’abattage 

du bétail se fera au niveau des 
wilayas du sud, la viande rouge 
sera, par la suite, transportée 
vers les wilayas du nord. Chose 
qui permettra de reprendre 
le contrôle sur les prix, sans 
transfert des devises étrangères. 
De leur part, les spécialistes ont 
proposé d’autres solutions à ce 
dilemme. On vous en dit plus, 
dans les lignes qui suivent. 
Le directeur du conseil 
professionnel collectif de la 
filière de la viande rouge propose 
des solutions 
Invité d’Echorouk Morning ce 
dimanche, le directeur du conseil 
professionnel collectif de la 
filière de la viande rouge, Miloud 
Bouadis, a évoqué la hausse des 
prix que connaît la viande rouge 
en Algérie. En effet, le spécialiste 
a dévoilé les causes qui, selon lui, 
sont à l’origine de cette flambée. 
Dans le détail, Miloud Bouadis 
estime que l’augmentation des 
prix en Europe est la principale 
raison de cette augmentation. 

Et ce, par rapport à la viande 
bovine. Partant de ce constat, le 
directeur du conseil professionnel 
collectif de la filière de la viande 
rouge a proposé quelques 
solutions. Dans le détail, le 
responsable susmentionné a 
invité les autorités responsables 
à la suppression des taxes et des 
droits de douane sur l’importation 
des veaux. 
Dans ce sillage, Miloud Bouadis 
a fait savoir que l’exonération de 
la taxe sur le fourrage ne suffit 
pas pour contrôler les prix. Par 
ailleurs, le même responsable a 
affirmé que les prix de la viande 
rouge vont baisser de près de 
la moitié, si le gouvernement 
adopte ces mesures. À en croire 
ses propos, le kilogramme de 
bœuf sera vendu à 1.200 DA.  
À ce stade, il sera possible de 
parler du plafonnement des prix, 
indique-t-il. Et ainsi, sanctionner 
toute personne qui vise à déroger 
aux décisions prises par le 
gouvernement. 
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annaBa / aDe
Lancement des travaux 

de réparation des fuites d’eau
 à la localité ‘’Sarouel’’

annaBa / Bri
38 affaires de possession 

de drogue et de psychotropes 
traitées

annaBa / investissements
Les dossiers d’investissement

 dans le secteur du tourisme passés 
sous la loupe du wali : 

Réception de quatre hôtels 
à 4 étoiles au plus tard en 2025

annaBa / Protection civile
La sensibilisation contre 

l’intoxication au monoxyde 
de carbone au profit des élèves 

se poursuit

A l’effet d’améliorer la distribution 
normale de la wilaya, l’ADE s’emploie 
inlassablement à intervenir le plus 

rapidement possible pour réparer toutesles 
fuites signalées. En plus de ces opérations, 
plusieurs autres actions de réhabilitation du 
réseau de distribution sont menées par l’ADE 
d’Annaba dans le but d’améliorer le réseau 
d’alimentation en eau potable, surtout en 
cette période de faible pluviométrie, il s’agit 
en l’occurrence  des fuites d’eau potable au 
niveau de la cité Sarouel  précisément,au 
niveau du canal de distribution d'eau d'un 
diamètre de 400 mm fonte à proximité de  la 

station de pompage de Sarouel. Les travaux se 
poursuivent sur plusieurs points.
Il s’agit en effet, d’un programme de 
renouvellement et de réhabilitation des 
canalisations parfois vétustes et poreuses 
pour conserver des réseaux d'eau potable 
dans un meilleur état et mettre fin aux fuites 
enregistrées sur le réseau d’alimentation en 
eau. Il faut souligner que l'ampleur des fuites 
dans certaines canalisations défectueuses 
constitue un vraicasse-tête pour les services de 
l'ADE, qui doivent procéder au changement 
des tuyaux perforés et des joints usés, et réparer 
les fuites souterraines qui sont à l’origine des 
perturbations survenues sur le réseau.

Dans le cadre de la lutte contre 
la criminalité  dans les milieux 
urbains, la brigade d’intervention 

rapide BRI  relevant de la sûreté de wilaya 

d’Annaba a, lors de la période qui s’étend 

du 1erau 11 décembre 2022, traité 34 

affaires concernant la possession de drogue 
et psychotropes, 8 affaires de possession 
d’armes blanches prohibées, et ont exécuté 
79 ordres et jugement judiciaires, ainsi 
que 3 affaires de divers délits. Les mêmes 
éléments de ce corps policier ont saisi des 
quantités de drogue et psychotropes de 
différentstypes.

Chaque semaine, se tient au siège 
de la wilaya d'Annaba une réunion 
de la cellule d'écoute  chargée 

d'étudier et de suivre hebdomadairement 
les dossiers d’investissement. Réunie 
sous la  présidence du wali d’Annaba, 
Djamel Eddine Berrimi, celle-ci travaille 
d’arrache-pied pour examiner et suivre 
hebdomadairement les dossiers.En 
effet, plusieurs projets ont été passés 
sous la loupe du wali, il s’agit de projets 
ayant obtenu l’aval du wali après que 
toutes les conditions légales aient été 
réunies. En effet, et Conformément aux 
recommandations des hautes autorités du 
pays pour booster  la relance économique 

et créer des emplois et des richesses au 

niveau de la wilaya,  sept investisseurs 

dans le domaine du tourisme ont été reçus, 

par le wali pour examiner les obstacles qui 

entravent la réalisation de leurs projets, 

notamment avec les banques.

Dans ce cadre, le wali  a donné des 

instructions pour que soient levés tous les 

obstacles exposés et débattus en vue de 

la reprise des travaux qui étaient en arrêt, 

cela concerne quatre hôtels à 4 étoiles 

qui devront être réceptionnés au plus tard 

l'année 2025.

Une campagne de sensibilisation 
sur la prévention des risques 
d’asphyxie au monoxyde de 

carbone (Co) induits par la mauvaise 
utilisation des appareils de chauffage 
durant la saison hivernale, a  été menée 
lundi dernier au niveau des écoles 
primaires  ‘’Bounouba Mohamed Larbi’’ 
et ‘’Laataoui Saleh’’ d’Oued El Aneb. 
Cette campagne, qui a été dirigée par des 
cadres de la direction spécialistes en gaz 
et en prévention, a étécaractérisée par le 
contrôle des chauffages et des conduits 
de fumée. Les élèves ont reçu davantage 
d’explications  sur les risques de ce gaz 

mortel.Cette campagne consiste à faire 
adapter les bons réflexes aux usagers 
et à les informer des règles de sécurité 
concernant le fonctionnement des appareils 
de chauffage. 
Le monoxyde de carbone est un  gaz 
toxique, résultant d’une mauvaise 
combustion des chauffages ou autres
appareils de chauffage. L’objectif est 
d’inculquer une culture de prévention 
contre les dangers du monoxyde de 
carbone à travers l’application de mesures 
de sécurité lors de l’installation des 
équipements électroménagers par des non 
spécialistes et le non-respect de l’aération 
des maisons, ce qui permettra de réduire le 
nombre de risques de décès.

Sara.Y

SihemFerdjallah

Sara.y

Sara.Y



Dans le cadre de leurs 
missions de contrôle des 
prix et de la répression 

des fraudes commerciales, 
ainsi que de la préservation de 
la santé publique,  les services 
de la direction du commerce 
en collaboration les services 
vétérinaires de la wilaya 
d’Annaba ont multiplié leurs 
sorties, notamment au niveau de la 
commune de Berrahal, où près  de 
86 kg de viandes  rouge et blanche 
impropres à la consommation ont 
été saisis.  C’est au cours d’une 
tournée de contrôle inopinée que 

les contrôleurs ont découvert cette 
viande avariée dans plusieurs 
boucheries.  Des prélèvements 
d’échantillons ont été effectués 
en vue de leur analyse, à l’issue 
desquels ils se sont avérés être de 
mauvaise qualité.  Cette quantité 
de viande impressionnantes  était 
prête à être écoulées sur le marché 
sans le moindre souci de la part 
du commerçant quand aux risques 
majeurs qui peuvent se répercuter 
sur la santé des consommateurs.
Ainsi et en application de la 
réglementation y afférente, 
les services vétérinaires ont 
également délivré leur certificat 

attestant la mauvaise qualité de 
la viande. La quantité saisie a 
été détruite conformément à la 
loi en vigueur, des poursuites 
judiciaires ont été entamées à 
l’encontre du propriétaire  de 
cette marchandise. Notons que 
cette action s’inscrit dans le 
cadre des mesures prises pour la 
protection de la santé publique 
du consommateur. Souvent des 
produits ne répondant pas aux 
normes d’hygiène et de qualité 
douteuse sont commercialisés 
mettant en danger la vie des 
consommateurs. 
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annaBa/Berrahal
Saisie de 86kg de viandes rouge et blanche impropres 

à la consommation

annaBa/ Habitat
Les exclus du quota des 7000 logements  sociaux protestent 

devant le siège de la wilaya

annaBa / infrastructures scolaire 
L’Association ‘’Badji Mokhtar’’sollicite la réalisation 

d’un CEM à‘’ChaouliBelkacem’’

Les demandeurs de 
logements sociaux exclus 
de la liste des logements  

locatifs publics, du quota des 
7000 logements de l’année 2017 
ont protesté, hier, dans la matinée 
devant le siège de la wilaya  
revendiquant l’intervention des 
autorités locales et contestant 
leur exclusion, qu’ils qualifient 
de subjectivisme et de mesures 
arbitraires, estimant qu’ils 
y ouvrent droit « Nous ne 
comprenons pas les raisons de 
notre exclusion, alors que avons 
le droit à l’accès à un logement 
social », s‘interroge un citoyen. 
Des dizaines de citoyens exclus 
du quota des7.000 logements 
locatifs publics et sociaux pour 
l’année 2017 à Annaba sont 

montés au créneau devant le siège 
de la wilaya, demandant aux 
autorités concernées d’intervenir 
afin d’’annoncer la liste des 
recours dans les meilleurs délais. 
Ces derniers ont affirmé maintenir 
leur demande concernant 
l’affichage de la liste promise 

depuis 2017, et qui à ce jour n’a 
pas encore été publiée, surtout 
que des promesses leursavaient 
été faites à maintes reprises.
Les contestataires ont également 
exprimé, lors de leur sit-in, leur 
déception face aux promesses 
répétées que leur ont faites des 

responsables, notamment celle 
de publier la liste des logements 
attendus, afin de mettre fin aux 
souffrances qu’ils supportent 
face à la crise chronique du 
logement et aux difficultés et les 
conditions sociales complexes 
dans lesquelles ils vivent. Selon 

des informations recueillies sur 
place, la plupart des plaignants 
vivent le calvaire dans des 
bidonvilles et dans des conditions 
de vie lamentable et ont ras-le-bol 
d’attendre. 
Dans le même contexte, les 
plaignants  se sont interrogés sur 
les raisons du retard accumulé 
dans l’affichage de la liste des 
futurs attributaires ayant déjà 
déposé un dossier de recours 
en 2017, soulignant au passage 
qu’ils en ont assez d’attendre, cela 
fait plus de  plus de cinq années 
consécutives que ça dure.En 
revanche, les exclus espèrent que 
les autorités locales leur prêteront 
attention et prendront les mesures 
nécessaires pour solutionner leurs 
cas et annoncer prochainement la 
liste de logements.

L’Association ‘’Badji 
Mokhtar’’ du quartier 
‘’ChaouliBelkacem 

02’’ dans la commune d’El 
Bouni et le bureau de wilaya  de 
l’Association Nationale pour la 
Promotion de la Société Civile 
et de la Citoyenneté ont adressé 
une correspondance adressée 
au wali d’Annaba, dont copie 
à  la directrice de l’éducation 
nationale pour leur faire part des 
préoccupations des habitants 
du quartier, concernant  la 
réalisation d’un CEM. Dans ce 
courrier, l’association  a évoqué 

les souffrances et les conditions 
difficiles vécues par les élèves et 
leurs parents issus des quartiers 
‘’ChaouliBelkacem 1, 2 et 3’’, 
Gharbi Aissaet El Mellaha, 
contraints de supporter la peine 
de se déplacer quotidiennement et 
de parcourir de longues distances 
pour rejoindre les sièges du CEM, 
situé au niveau de Sidi Salem, 
ce qui constituent  pour eux une 
véritable crise, surtout pendant 
la saison hivernale. L’association 
interpelle le wali d’Annaba, 
Jamal Eddine Berrimi  à l’effet 
d’intervenir en urgence en vue 
de  trouver une solution à cette 

problématique qui touche   les 

habitants de ces cinq quartiers 

classés parmi les zones d’ombre. 

Ces derniers souhaitent qu’une 

visite sur terrain dans cette localité 

soit envisagée  afin de prendre 
connaissance de leurs souffrances 

et leurs préoccupations.Dans le 

même contexte,l’assiette foncière  

appropriée est disponible pour la 

réalisation d’un CEM qui sera une 

solution pour mettre un termes 

aux désagréments qui épuisent 

physiquement et moralement les 

élèves et leurs parents.

Imen.B / S.F

SihemFerdjallah

Imen.B
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Un environnement 
propre est 
indispensable pour 

une bonne santé, il constitue 
pour les personnes le meilleur 
moyen pour se protéger 
d’autant que de nombreuses 
maladies peuvent se propager 
rapidement dans un milieu 
insalubre. Ainsi pour éviter les 
infections du covid-19, grippe, 
gastro-entérite, bronchite, 
fièvre typhoïde, il faut veiller 
à conserver les mains propres. 
Des études ont montré que le 

fait de se laver efficacement 
au savon et à l’eau réduit 
de manière significative 
le nombre de bactéries 
susceptibles d’entrainer des 
diarrhées. C’est pour cela que 
les médecins préconisent de se 
laver les mains régulièrement,  
pour les professionnels 
de santé (médecins, 
paramédicaux) l’hygiène des 
mains est le moyen le plus 
sûr, le plus efficace et le moins 
cher pour éviter les infections 
nosocomiales. Les médecins 
recommandent de se laver les 

mains avec du savon avant 
et après les repas et après 
l’utilisation des installations 
hygiéniques. Il est aussi 
possible d’éviter ces maladies 
par la sensibilisation des 
personnes sur l’importance de 
se laver les mains. Cela peut 
se faire en particulier chez les 
enfants pour qu’ils s’habituent 
à ce genre de mesure, puisque 
le fait de se laver les mains évite 
la propagation des microbes et 
à certains types de maladies 
d’avoir des conséquences 
graves sur la santé.

annaBa / SantÉ

Pour se préserver du covid-19, rhume, grippe, gastro-
entérite et autres maladies, les médecins préconisent 

de se lavez les mains
Imen.B

La commission de 
wilaya chargée 
de la préparation, 

de l’organisation et du 
déroulement de la 7ème 
édition du Championnat 
d’Afrique des nations des 
joueurs locaux de football 
CHAN 2022 (reporté en 
2023) a été installée lundi 
dernier, a-t-on indiqué, hier 
mardi à la wilaya.
L’opération d’installation 
a été présidée par le wali 
Abdelkhalek Sayouda, 

au siège de son cabinet, 
en présence des autorités 
civiles et militaires et 
de directeurs exécutifs, 
conformément à l’arrêté 
2063 du 20 novembre 2022, 
en prévision de l’accueil par 
la wilaya de Constantine de 
matches du 3ème groupe du 
CHAN composé des équipes 
du Maroc, du Soudan, du 
Ghana et de Madagascar, 
a-t-on précisé à la cellule de 
communication de la wilaya.
La commission supervise 

les divers aspects liés à la 
sécurité, la communication, 
le transport, le tourisme, la 
culture, l’hébergement et la 
restauration, en plus de la 
prise en charge de la santé, 
des télécommunications, de 
l’organisation des circuits, de 
la gestion des stades et stades 
de proximité, de l’énergie 
et de l’approvisionnement 
en eau, a précisé la même 
source.
Le wali a insisté, au cours de 
l’opération d’installation de la 

commission, sur l’impérative 
mobilisation de tous pour 
le succès de cet évènement 
sportif continental et pour 
la promotion de l’image de 
Constantine (capitale de 
l’Est algérien) et celle de 
l’Algérie, recommandant 
l’intensification des actions 
d’aménagement des 
principaux axes routiers et 
des monuments historiques et 
touristiques, a-t-on souligné 
à la wilaya.
M.Sayouda a mis l’accent 

sur la nécessité d’arrêter 
un programme étoffé 
d’animation culturelle au 
cours de cette manifestation 
sportive pour mettre en 
exergue le patrimoine culturel 
de la wilaya, avec la pose de 
panneaux publicitaires et la 
programmation d’activités 
de sensibilisation, insistant 
également sur l’impérative 
mise en place de tous les 
moyens humains et matériels 
pour garantir une meilleure 
couverture sanitaire.

ConStantine

Installation d’une commission chargée de la préparation 
et de l’organisation de la 7ème édition CHAN 2022

Un séminaire national 
organisé sous le 
thème “La filière 

blé, défis et perspectives, 
pour son développement et sa 
durabilité”, a été ouvert mardi 
au campus Tidjani Haddam 
de l’Université des Frères 
Mentouri, Constantine -1.
Cette rencontre scientifique 
qui regroupe plus de 120 
participants, a été organisée par 
le Laboratoire de génétique, 
biochimie et biotechnologie 
végétale relevant de la Faculté 
des sciences de la nature 
et de la vie de l’Université 
Constantine-1, a précisé 
à l’APS la présidente du 
séminaire Nadiya Yakhlef, 
enseignante chercheure au 
sein de cette faculté.
L’organisation de ce 
séminaire en coordination 

avec la direction des 
services agricoles (DSA) 
s’inscrit dans le cadre d’une 
convention de partenariat 
signée entre les ministères de 

l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique, 
et de l’Agriculture et du 
Développement rural visant 
la promotion des filières 

agricoles stratégiques dont 
les céréales, a ajouté la même 
responsable, également 
vice-recteure chargée de 
la pédagogie à l’université 

Constantine- 1.
L’amélioration de la 
production céréalière en 
Algérie, la biodiversité du blé 
“changements climatiques”, 
la qualité du blé, les maladies 
du blé et estimation et 
évaluation des pertes de 
rendement, figurent parmi les 
communications qui seront  
présentées lors de cette 
rencontre nationale, ouverte 
par le doyen de la Faculté des 
sciences de la nature et de la 
vie, Laid Dehimat.
Différentes instances et 
institutions versées dans ce 
domaine prennent part à ce 
séminaire national marqué 
par la participation de dix 
(10) wilayas dont Tizi Ouzou, 
Tiaret, Souk Ahras , Sidi Bel 
Abbès et Ain Témouchent, 
selon les organisateurs.

Ouverture à Constantine d’un séminaire national 
sur la filière blé



En Grèce, les Roms manifestent leur colère contre la police

Au Pérou, au moins sept morts dans les manifestations 
contre le nouveau pouvoir

Après qu’un jeune de 16 
ans a été grièvement 
blessé par balle par 

les forces de l’ordre à l’issue 
d’une course-poursuite, le 
hashtag #RomaLivesMatter 
se répand sur les réseaux, 
selon le monde fr.
Lundi 5 décembre, Kostas 
Fragoulis, un jeune Rom de 
16 ans, remplit le réservoir de 
son véhicule – qu’il conduit 
sans permis – pour 20 euros 
dans une station-service, 
près du campement d’Agia 
Sofia, à quelques kilomètres 
de la ville de Thessalonique, 
dans le nord de la Grèce. Il 
part en trombe sans payer. 
S’ensuit une course-poursuite 
avec des policiers à moto, 
alertés par le pompiste. Dans 
un communiqué, les forces 
de l’ordre affirment que « 
le conducteur effectuait des 
manœuvres dangereuses » 

et « tentait de percuter les 
motos des policiers ». L’un 
d’entre eux a tiré deux balles, 
dont l’une a touché Kostas 
Fragoulis à la tête. Transporté 
à l’hôpital, l’adolescent reste 
toujours, une semaine après, 
dans un état critique.
C’est une attaque « de sang-
froid commise par la police. 
Kostas n’était pas armé et n’a 
rien fait qui puisse justifier une 
telle réaction », avait dénoncé, 
au moment des faits, l’avocat 
de la famille du jeune Rom, 
Théofilos Alexopoulos. Le 
policier de 34 ans qui a touché 
l’adolescent à la tête a été mis 
en disponibilité et assigné à 
résidence jusqu’à l’ouverture 
de son procès. Lundi 12 
décembre, le procureur de 
Thessalonique a demandé 
sa mise en détention et son 
jugement pour « homicide » 
et « utilisation illégale » de 

son arme de fonction.
Le drame a tout de suite fait la 
une des médias en Grèce, car 
il n’est pas isolé dans un pays 
où les violences policières se 
multiplient, particulièrement 
contre les minorités. En 
octobre 2021, à Perama, près 
du port du Pirée, un jeune 
Rom de 20 ans avait déjà 
été tué par la police à l’issue 
d’une course-poursuite. Les 
sept fonctionnaires impliqués 
font l’objet de poursuites pour 
meurtre et pour tentative de 
meurtre sur un autre jeune de 
16 ans qui avait été blessé, 
mais ils demeurent toujours 
en liberté conditionnelle dans 
l’attente de leur procès.

Le hashtag 
#RomaLivesMatter se 

répand
Ces derniers jours, les 
manifestations pour dénoncer 
les violences policières dont 

sont victimes les Roms se 
sont multipliées à travers la 
Grèce. Dans les cortèges, 
des billets de 20 euros sont 
brûlés et les représentants de 
la communauté rom crient : 
« Ce n’était pas une question 
d’essence ou d’argent, les 
flics lui ont tiré dessus parce 
qu’il était rom. » Des vitrines 
de magasins et des véhicules 

ont été saccagés dans le 
centre de Thessalonique, 
et une usine de pneus, près 
d’un camp de Roms, dans la 
banlieue athénienne, a pris 
feu. Plusieurs raids de la 
police ont suivi pour essayer 
de ramener au calme les 
quelque 78 campements où 
vivent les Roms dans toute la 
Grèce.

Trois adolescents font 
partie des victimes lors 
de ces mouvements qui 

contestent la destitution du 
président Pedro Castillo.
La crise continue au Pérou 
malgré les tentatives de 
désamorçage de la nouvelle 
présidente, Dina Boluarte, 
investie le 7 décembre après 
la destitution de l’ex-chef 
de l’Etat Pedro Castillo. Les 
manifestations qui agitent le 
pays ont fait cinq nouveaux 
morts, lundi 12 décembre, 
portant à sept le nombre de 
personnes tuées en trente-six 
heures de troubles, selon une 
source au sein des services du 
médiateur de la République. 
Parmi ces sept victimes figurent 
trois adolescents de 15 et 16 
ans.
Quatre personnes – deux 
à Chincheros et deux à 
Andahuaylas – ont été 
tuées lundi dans la région 
d’Apurimac, lieu de naissance 
de Mme Boluarte, et deux 
autres manifestants sont encore 
mort dimanche. L’autre décès 
de lundi est survenu à Arequipa 
(Sud), la deuxième ville du 
Pérou, lorsque la police est 
intervenue pour chasser de 
l’aéroport des centaines de 
manifestants qui avaient 
installé des barricades en feu 
sur la piste.
Dimanche, Mme Boluarte – qui 

était vice-présidente jusqu’à son 
investiture –, avait tenté de faire 
baisser la pression en annonçant 
qu’elle allait négocier « un 
accord (…) pour avancer les 
élections générales à avril 2024 
», après la crise provoquée par 
la tentative ratée de M. Castillo 
de dissoudre le Parlement. Elle 
a aussi déclaré l’état d’urgence 
dans les zones les plus affectées 
par les manifestations.
 « Prisonnier politique »
Mais l’annonce n’a pas enrayé le 
mécontentement : de nouveaux 
barrages bloquaient lundi matin 
des routes dans la région de 
La Libertad (Nord) et autour 
des villes de Trujillo (Nord-
Ouest) ou Cusco (Sud-Est) où 
se trouve le célèbre sanctuaire 
inca Machu Picchu. A Arequipa 
(Sud), capitale de la région 
du même nom et deuxième 

ville du pays, quelque 2 000 
manifestants ont pénétré sur les 
pistes de l’aéroport, suspendant 
le trafic, avant d’être délogés 
par la police.
Le Haut-Commissariat des 
Nations unies aux droits de 
l’homme s’est dit « préoccupé 
par le fait que la situation 
pourrait s’aggraver davantage » 
et appelle « toutes les personnes 
concernées à faire preuve de 
retenue ».
A Lima, les avocats de l’ancien 
président Pedro Castillo ont 
pu s’entretenir avec leur client 
dans sa prison en périphérie 
est de Lima, avant l’audience 
en appel prévue mardi matin. 
Me Ronald Atencio, l’avocat 
principal de l’ex-dirigeant, dit 
espérer obtenir la « libération 
immédiate » de son client, 
arrêté mercredi et en détention 

provisoire depuis jeudi 8  
décembre pour sept jours. « 
C’est son droit. On espère que le 
pouvoir judiciaire se montrera 
à la hauteur des circonstances.
(…) Le tribunal doit faire date, 
la décision [qu’il prendra] se 
lira pendant des années, on 
l’étudiera dans les écoles de 
droit. »
« La position du président, 
c’est qu’il est un prisonnier 
politique et il l’a dit à la 
procureure », a ajouté l’avocat 
face à la presse. Haranguant 
les quelques partisans de Pedro 
Castillo présents, il a assuré 
que le « président [n’était] pas 
bien » et qu’il avait demandé 
« l’intervention de la Croix-
Rouge ». Toutefois, plusieurs 
proches de l’ex-chef de l’Etat 
se sont montrés rassurants sur 
son état de santé.
Samedi, Mme Boluarte avait 
formé un gouvernement au 
profil indépendant et technique, 
avec un ancien procureur, 
Pedro Angulo, comme premier 
ministre. Mais cela n’avait pas 
apaisé les tensions.
Soutien de plusieurs pays 
latino-américains à Pedro 
Castillo
Les troubles se sont multipliés au 
cours du week-end, notamment 
dans le nord du pays et les 
régions le long de la cordillère 
des Andes pour réclamer, outre 
de nouvelles élections et la 

démission de Mme Boluarte, 

la libération de l’ancien chef de 

l’Etat. Des syndicats agraires 

et des organisations sociales 

paysannes et indigènes ont 

appelé à une « grève illimitée » 
à partir de mardi.

Dimanche à Lima, entre mille 

et deux mille personnes avaient 

manifesté devant le Parlement 

aux cris de « Castillo tu n’es pas 
seul »avant d’être dispersées. 

Lima a toujours tourné le dos 

à M. Castillo, un instituteur 

d’origine rurale, soutenu par 

les régions andines depuis les 

élections remportées mi-2021.

Mercredi, le président de 

gauche de 53 ans avait ordonné 

la dissolution du Parlement, 

quelques heures avant que 

celui-ci ne se réunisse pour 

débattre d’une procédure de 

destitution à son encontre, la 

troisième depuis son accession 

au pouvoir en juillet 2021. Mais 

l’armée péruvienne, autrefois 

impliquée dans des coups 

d’Etat ou ayant soutenu des 

régimes autoritaires, n’a pas 

bronché. Le Parlement a peu 

après voté, à une large majorité, 

sa destitution pour « incapacité 
morale ».

Mercredi 14 Décembre 2022
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Les Yéménites dénoncent le code de conduite «injuste» 
des Houthis envers les fonctionnaires de l’État

ConfÉrenCe SUr L’UKraine: 

Macron veut aider les Ukrainiens 
«à résister pendant cet hiver»

Les Houthis soutenus 
par l’Iran ont 
renforcé un code 

de conduite controversé 
envers les fonctionnaires 
de l’État dans les régions 
sous leur contrôle, 
exigeant que des milliers 
de personnes déclarent 
leur loyauté au groupe.
De la capitale Sanaa au 
bastion de la milice à 
Saada, en passant par 
d’autres provinces du 
Yémen, les autorités 
houthies ont organisé 
des rassemblements 
et des cérémonials les 
montrant en train de 
signer un document de 36 
pages, exhortant tous les 
fonctionnaires anciens et 
nouveaux à faire de même.
De nombreux Yéménites 
craignent de perdre leur 
emploi s’ils ne prêtent pas 
officiellement allégeance 
aux Houthis.
Le document, consulté 
par Arab News, fait des 
discours des dirigeants 

du mouvement houthi et 
d’autres idées sectaires 
la principale source 
d’orientation pour les 
fonctionnaires. Il stipule 
également que les 
travailleurs doivent faire 
preuve d’hostilité envers 
les opposants aux houthis 

et leurs médias.
Les fonctionnaires de 
l’État dans les zones 
contrôlées par les 
Houthis seront tenus de 
soutenir les activités de 
la milice, notamment 
leurs mouvements 
et événements. Pour 

renforcer leur «identité 
religieuse», les travailleurs 
doivent assister à de 
longues conférences du 
chef du mouvement et 
s’engager dans d’autres 
activités sectaires.
En outre, les travailleurs 
devront «montrer une 

ferveur révolutionnaire 
et participer à des 
renouveaux religieux et 
patriotiques», indique le 
document.
En vertu de cette 
réglementation sur la 
manière de gérer la 
presse et les réseaux 
sociaux, il est interdit aux 
employés de divulguer 
des informations et des 
documents liés à leur 
travail, ou de faire des 
déclarations contraires 
à la philosophie du 
mouvement, notamment 
la critique des Houthis sur 
les réseaux sociaux.
«S’abstenir de publier 
des commentaires, des 
lettres, des documents 
ou des informations 
qui contreviennent aux 
enseignements et aux 
valeurs de l’Islam, à la 
politique de l’État et à 
l’ordre public», ajoute le 
document.

PARIS : Le 
président français 
Emmanuel 

Macron a souligné 
mardi la volonté 
de la communauté 
internationale d’aider les 
Ukrainiens “à résister 
pendant cet hiver” face 
à une Russie qui agit 
“lâchement” et dont 
l’objectif est de les 
“plonger dans le noir et 
le froid”.
“La Russie, dont les 
faiblesses au plan 
militaire ont éclaté au 
grand jour, a opté pour 
une stratégie cynique 
visant à détruire les 
infrastructures civiles en 
vue de mettre l’Ukraine 
à genoux”, a-t-il déclaré 
en ouverture de la 
conférence d’aide à 
l’Ukraine qui se tient à 
Paris. Il a accusé Moscou 
d’agir “lâchement” pour 

“semer la terreur chez 
les civils, tenter de briser 
l’arrière faute de pouvoir 
tenir le front”.
“Ces frappes dont 
la Russie avoue 
ouvertement qu’elles 
ne visent qu’à saper 
la résistance du peupe 
ukrainien constituent des 
crimes de guerre” qui “ne 
resteront pas impunis”, a 
martelé le chef de l’Etat 
français.
L’Ukraine a besoin d’au 
moins 800 millions 
d’euros d’aide d’urgence 
dans le secteur 
énergétique, selon 
Zelensky 
Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky a 
estimé mardi que son 
pays aux infrastructures 
énergétiques ravagées 
par les frappes russes 
avait besoin d’”au moins 
800 millions d’euros” 

d’aide d’urgence pour 
faire face aux besoins 
de la population pendant 
l’hiver, à l’ouverture  
d’une conférence 
internationale de 
solidarité avec l’Ukraine 
organisée à Paris.
“Nous avons besoin 
de plusieurs catégories 
d’équipements, des 
transformateurs, des 
équipements pour la 
restauration des réseaux 
à haute tension, des 
turbines à gaz... notre 
système énergétique 
a besoin, au moins 
jusqu’à la fin de la 
saison de chauffage, 
d’une aide d’urgence 
de la part du système 
énergétique européen, 
c’est à dire l’importation 
d’électricité des pays 
de l’UE en Ukraine”, 
a déclaré M. Zelensky 
en visioconférence, que 

“cela coûtera à peu près 
800 millions d’euros”.
Souvent critiqué pour 
son insistance en 
faveur de négociations 
entre Moscou et Kiev, 
Emmanuel Macron a dit 
clairement qu’il revenait 
à l’Ukraine “de décider 

des conditions d’une 
paix juste et durable”. 
Il a estimé que “le plan 
de paix en dix points” de 
son homologue ukrainien 
Volodymyr Zelensly était 
“une excellente base sur 
laquelle nous allons bâtir 
ensemble”.

Mercredi 14 Décembre 2022
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CoUPe DU monDe 2022 : 

Tiki-Taka ou Tiktok ? La punchline de Regragui 
qui humilie l’Espagne

Le Maroc se prépare e Maroc se prépare 
pour sa toute première pour sa toute première 
demi-finale de la Coupe demi-finale de la Coupe 

du monde, mercredi, qui du monde, mercredi, qui 
l’opposera à la France.l’opposera à la France.
Après avoir déjà éliminé Après avoir déjà éliminé 
la péninsule ibérique lors la péninsule ibérique lors 
des deux derniers tours des deux derniers tours 
à élimination directe, les à élimination directe, les 
Marocains sont optimistes Marocains sont optimistes 
quant à leur capacité à fournir quant à leur capacité à fournir 
un nouvel effort héroïque.un nouvel effort héroïque.
Avant le match face aux Bleus, Avant le match face aux Bleus, 
l’entraîneur Walid Regragui l’entraîneur Walid Regragui 
s’est adressé aux médias, s’est adressé aux médias, 
d’humeur joviale. Il a déclaré d’humeur joviale. Il a déclaré 
à Marca qu’ il espérait que la à Marca qu’il espérait que la 
France ne montrerait pas de France ne montrerait pas de 
respect au Maroc car cela lui respect au Maroc car cela lui 
donnerait plus de chances de donnerait plus de chances de 
gagner.gagner.
Interrogé sur le style de jeu du Interrogé sur le style de jeu du 
Maroc, Regragui s’est prêté au Maroc, Regragui s’est prêté au 
jeu et a expliqué que le football jeu et a expliqué que le football 

«tiki-taka» ne servait à rien s’ il «tiki-taka» ne servait à rien s’il 
n’y avait pas de danger.n’y avait pas de danger.
«Nous le ferons comme nous «Nous le ferons comme nous 
savons le faire. Comme quoi la savons le faire. Comme quoi la 
possession de balle fait rêver ! possession de balle fait rêver ! 
70% de possession pour tirer 70% de possession pour tirer 
deux fois au but ? Je vais dire deux fois au but ? Je vais dire 
à Infantino de donner un point à Infantino de donner un point 
aux équipes qui dépassent aux équipes qui dépassent 
les 60% de possession. Nous les 60% de possession. Nous 
sommes ici pour gagner, pas sommes ici pour gagner, pas 
pour avoir la possession. S’ ils pour avoir la possession. S’ils 
nous le donnent, eh bien, on nous le donnent, eh bien, on 
verra et on fera tout pour qu’ ils verra et on fera tout pour qu’ils 
ne nous battent pas. Je ne pense ne nous battent pas. Je ne pense 
pas qu’ ils vont nous donner pas qu’ils vont nous donner 
la possession du ballon. City la possession du ballon. City 
en a 70%, mais vous avez vu en a 70%, mais vous avez vu 
les joueurs qu’ ils ont... Avec les joueurs qu’ils ont... Avec 
de Bruyne et Bernardo Silva, de Bruyne et Bernardo Silva, 
vous allez avoir le ballon. Ils vous allez avoir le ballon. Ils 
parlent de tiki taka, quand parlent de tiki taka, quand 
vous avez des joueurs qui le vous avez des joueurs qui le 
peuvent, c’est bien.»peuvent, c’est bien.»

«Je sais que les Européens «Je sais que les Européens 
critiquent notre jeu. Nous critiquent notre jeu. Nous 
devons gagner pour l’Afrique, devons gagner pour l’Afrique, 
pour les pays qui évoluent. pour les pays qui évoluent. 
Il n’y a pas de style unique. Il n’y a pas de style unique. 

Regardez la France contre Regardez la France contre 
l’Angleterre, moins de l’Angleterre, moins de 
possession de balle mais ils ont possession de balle mais ils ont 
gagné. Ils sont les meilleurs. La gagné. Ils sont les meilleurs. La 
France en 2018 m’a fait rêver. France en 2018 m’a fait rêver. 

Deschamps est le meilleur Deschamps est le meilleur 
au monde. J’espère que la au monde. J’espère que la 
France ne nous respectera pas France ne nous respectera pas 
demain. Si c’est le cas, ce sera demain. Si c’est le cas, ce sera 
plus compliqué.»plus compliqué.»

Une délégation ne délégation 
de la Fédération de la Fédération 
internationale de internationale de 

football (FIFA), est depuis football (FIFA), est depuis 
lundi en Algérie dans le cadre lundi en Algérie dans le cadre 
de la relance des projets de la relance des projets 
Forward et du partenariat Forward et du partenariat 
entre l’ instance internationale entre l’instance internationale 
et la Fédération algérienne et la Fédération algérienne 
de football, a indiqué mardi de football, a indiqué mardi 
l’ instance fédérale.l’instance fédérale.
Cette mission fait suite Cette mission fait suite 
aux réunions tenues tout aux réunions tenues tout 
récemment entre le Président récemment entre le Président 
de la FAF et celui de la FIFA, de la FAF et celui de la FIFA, 
pour étudier tous les points pour étudier tous les points 
qui peuvent faire l’objet d’un qui peuvent faire l’objet d’un 
traitement dans le cadre de la traitement dans le cadre de la 
feuille de route établie entre feuille de route établie entre 
les deux institutions.les deux institutions.
Lors de la première réunion Lors de la première réunion 
qui s’est déroulée, lundi, qui s’est déroulée, lundi, 
au siège de la FAF, sous la au siège de la FAF, sous la 
présidence de  Djahid Zefized, présidence de  Djahid Zefized, 

les projets de développement les projets de développement 
ont été les points phares objet ont été les points phares objet 
des discussions entre les deux des discussions entre les deux 
parties qui ont étalé d’une parties qui ont étalé d’une 
manière très exhaustive les manière très exhaustive les 
sujets du partenariat, précise sujets du partenariat, précise 
la FAF dans un communiqué la FAF dans un communiqué 
publié sur son site officiel.publié sur son site officiel.
Le président de la FAF a, à cette Le président de la FAF a, à cette 
occasion, exposé la feuille de occasion, exposé la feuille de 
route établie jusqu’à la fin du route établie jusqu’à la fin du 
mandat, et il en était de même mandat, et il en était de même 
pour les représentants de la pour les représentants de la 
FIFA, Mme Céline Zigole, FIFA, Mme Céline Zigole, 
responsable régionale de responsable régionale de 
développement, et de M. Davis développement, et de M. Davis 
Ndayisenga, régional Office Ndayisenga, régional Office 
développement Manager, qui développement Manager, qui 
ont fait une présentation sur ont fait une présentation sur 
les projets de développement les projets de développement 
dédiés à l’Afrique et la place dédiés à l’Afrique et la place 
de l’Algérie par rapport à de l’Algérie par rapport à 
ces projets, d’après la même ces projets, d’après la même 
source.source.

Il y a lieu de souligner qu’ il Il y a lieu de souligner qu’il 
y a trois opérations dans le y a trois opérations dans le 
cadre du Forward, à savoir cadre du Forward, à savoir 
le 1.0, le 2.0 et le 3.0, ce le 1.0, le 2.0 et le 3.0, ce 
dernier débutera dès l’entame dernier débutera dès l’entame 
de l’année 2023. Et à ce de l’année 2023. Et à ce 
jour, l’Algérie n’a toujours jour, l’Algérie n’a toujours 
pas bénéficié de la moindre pas bénéficié de la moindre 
contribution de la part de la contribution de la part de la 
FIFA durant le dernier cycle, FIFA durant le dernier cycle, 
informe la FAF.informe la FAF.
De ce fait, l’ instance fédérale De ce fait, l’instance fédérale 
a mis l’accent pour cumuler a mis l’accent pour cumuler 
les aides du Forward et les les aides du Forward et les 
utiliser dans le cadre de projets utiliser dans le cadre de projets 
structurants.structurants.
Par ailleurs, les représentants Par ailleurs, les représentants 
de la FIFA seront, aujourd’hui, de la FIFA seront, aujourd’hui, 
en visite à Tlemcen pour en visite à Tlemcen pour 
inspecter l’état d’avancement inspecter l’état d’avancement 
des travaux du Centre des travaux du Centre 
technique régional et voir technique régional et voir 
également les possibilités de le également les possibilités de le 
rendre éligible au financement rendre éligible au financement 

de ce programme.de ce programme.
D’autres fiches techniques D’autres fiches techniques 
ont été mises à la disposition ont été mises à la disposition 
des représentants de la FIFA des représentants de la FIFA 
afin de les exploiter dans la afin de les exploiter dans la 
perspective de financer les perspective de financer les 
projets objet de ces fiches projets objet de ces fiches 
techniques, parmi lesquels techniques, parmi lesquels 
le projet de réhabilitation et le projet de réhabilitation et 
d’aménagement du Centre d’aménagement du Centre 
technique national (CTN) de technique national (CTN) de 

Sidi Moussa.Sidi Moussa.
D’autres sujets ont été D’autres sujets ont été 
évoqués lors des réunions évoqués lors des réunions 
tenues hier durant toute la tenues hier durant toute la 
journée, notamment autour de journée, notamment autour de 
la Direction technique de son la Direction technique de son 
programme, le développement programme, le développement 
et la promotion du football et la promotion du football 
féminin et toute la politique féminin et toute la politique 
managériale de la fédération, a managériale de la fédération, a 
conclu la FAF.conclu la FAF.

faf :
Une délégation de la FIFA à Alger pour relancer les 

projets Forward
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PortUGaL : 
L’incroyable proposition de la Fédération portugaise à 
José Mourinho pour devenir sélectionneur du Portugal

José Mourinho futur osé Mourinho futur 
sélectionneur du Portugal. sélectionneur du Portugal. 
La Fédération portugaise La Fédération portugaise 

le souhaite et sait comment le souhaite et sait comment 
convaincre Mourinho.convaincre Mourinho.
Eliminé en quart de finale Eliminé en quart de finale 
par le Maroc, le Portugal a par le Maroc, le Portugal a 
encore échoué dans quête encore échoué dans quête 
de la Coupe du monde. Un de la Coupe du monde. Un 
échec qui devrait être fatal à échec qui devrait être fatal à 
son sélectionneur Fernando son sélectionneur Fernando 
Santos.Santos.
En poste depuis septembre En poste depuis septembre 
2014, le contrat de l’entraîneur 2014, le contrat de l’entraîneur 
portugais expire en juillet portugais expire en juillet 
2024. Mais la Fédération 2024. Mais la Fédération 
portugaise de football (FPF) portugaise de football (FPF) 
n’a pas l’ intention de le n’a pas l’intention de le 
prolonger.prolonger.

Vers une résiliation du Vers une résiliation du 
contrat de Fernando Santoscontrat de Fernando Santos
Selon le quotidien sportif Selon le quotidien sportif 
lisboète A Bola, la FPF a lisboète A Bola, la FPF a 
entamé des négociations entamé des négociations 
avec Fernando Santos afin de avec Fernando Santos afin de 
trouver un accord pour résilier trouver un accord pour résilier 
son contrat.son contrat.
Malgré la victoire du Portugal Malgré la victoire du Portugal 
à l’Euro 2016 puis en Ligue à l’Euro 2016 puis en Ligue 
des nations en 2019, Fernando des nations en 2019, Fernando 
Santos a souvent été critiqué Santos a souvent été critiqué 
en raison du style de jeu de la en raison du style de jeu de la 
sélection portugaise jugé trop sélection portugaise jugé trop 
défensif.défensif.
Lors de la Coupe du monde Lors de la Coupe du monde 
2022, Fernando Santos a 2022, Fernando Santos a 
pourtant aligné une équipe pourtant aligné une équipe 
offensive et cela s’est traduit offensive et cela s’est traduit 

par une victoire 6 buts à 1 par une victoire 6 buts à 1 
contre la Suisse en huitième contre la Suisse en huitième 
de finale.de finale.
Mais la FPF estime qu’ il est Mais la FPF estime qu’il est 
temps de tourner la page et temps de tourner la page et 
a déjà une idée en tête pour a déjà une idée en tête pour 
remplacer Fernando Santos. remplacer Fernando Santos. 
Et le nom avancé par A Bola Et le nom avancé par A Bola 
est celui de José Mourinho. est celui de José Mourinho. 
Le Special One, qui entraîne Le Special One, qui entraîne 
actuellement l’AS Roma actuellement l’AS Roma 
aurait ainsi été contacté.aurait ainsi été contacté.

Mourinho entraîneur et… Mourinho entraîneur et… 
sélectionneur en même sélectionneur en même 

temps ?temps ?
Et selon le quotidien sportif Et selon le quotidien sportif 
italien Corriere dello sport, italien Corriere dello sport, 
dans son édition de ce mardi dans son édition de ce mardi 
13 décembre 2022, la FPF 13 décembre 2022, la FPF 
aurait proposé à Mourinho aurait proposé à Mourinho 
de devenir sélectionneur de devenir sélectionneur 
du Portugal tout en restant du Portugal tout en restant 
entraîneur de la Roma ! entraîneur de la Roma ! 
L’équipe italienne s’apprête L’équipe italienne s’apprête 
d’ailleurs à rejoindre le d’ailleurs à rejoindre le 
Portugal la semaine prochaine Portugal la semaine prochaine 
pour effectuer sa préparation pour effectuer sa préparation 
avant la reprise de la Serie A.avant la reprise de la Serie A.

Selon le Corriere dello sport, Selon le Corriere dello sport, 
Mourinho est très flatté par Mourinho est très flatté par 
l’ intérêt de la FPF même si l’intérêt de la FPF même si 
l’opération sera difficile à l’opération sera difficile à 
conclure (notamment sur le conclure (notamment sur le 
plan financier).plan financier).
En juin 2021, Mourinho En juin 2021, Mourinho 
avait d’ailleurs déclaré dans avait d’ailleurs déclaré dans 
une interview au Sun qu’ il une interview au Sun qu’il 
ne se voyait pas devenir ne se voyait pas devenir 
sélectionneur avant plusieurs sélectionneur avant plusieurs 
années : « On m’a déjà années : « On m’a déjà 
proposé de prendre les rênes proposé de prendre les rênes 
de l’Angleterre quand j’ai de l’Angleterre quand j’ai 

quitté Chelsea mais j’ai réalisé quitté Chelsea mais j’ai réalisé 
que c’était trop tôt pour moi. que c’était trop tôt pour moi. 
Puis on m’a offert le Portugal Puis on m’a offert le Portugal 
quand j’étais au Real Madrid. quand j’étais au Real Madrid. 
C’était une offre folle pour un C’était une offre folle pour un 
travail à temps partiel. C’est le travail à temps partiel. C’est le 
genre de travail que je pense genre de travail que je pense 
apprécier plus tard. »apprécier plus tard. »
Si la piste Mourinho venait Si la piste Mourinho venait 
à échouer, le FPF pourrait à échouer, le FPF pourrait 
promouvoir au poste de promouvoir au poste de 
sélectionneur Rui Jorge, qui sélectionneur Rui Jorge, qui 
dirige actuellement les moins dirige actuellement les moins 
de 21 ans portugais.de 21 ans portugais.

Le ministre de la Jeunesse e ministre de la Jeunesse 
et des Sports (MJS), et des Sports (MJS), 
=Abderrazak Sebgag, =Abderrazak Sebgag, 

a annoncé mardi à Alger, que a annoncé mardi à Alger, que 
le dossier de candidature de le dossier de candidature de 
l’Algérie pour abriter la Coupe l’Algérie pour abriter la Coupe 
d’Afrique des nations CAN-d’Afrique des nations CAN-
2025 «sera déposé dans les 48 2025 «sera déposé dans les 48 
ou 72 heures», soit avant le ou 72 heures», soit avant le 
vendredi 16 décembre, dernier vendredi 16 décembre, dernier 
délai fixé par la Confédération délai fixé par la Confédération 
africaine de football (CAF).africaine de football (CAF).
«Nous avons finalisé le dossier «Nous avons finalisé le dossier 
de candidature de l’Algérie, de candidature de l’Algérie, 
qui sera déposé au niveau du qui sera déposé au niveau du 
siège de la CAF au Caire dans siège de la CAF au Caire dans 
les prochaines 48 ou 72 heures, les prochaines 48 ou 72 heures, 

soit avant le dernier délai fixé soit avant le dernier délai fixé 
au vendredi 16 décembre», a au vendredi 16 décembre», a 
indiqué le ministre au cours indiqué le ministre au cours 
d’une rencontre tenue au d’une rencontre tenue au 
siège de son département siège de son département 
ministériel sur les préparatifs ministériel sur les préparatifs 
du championnat d’Afrique des du championnat d’Afrique des 
nations de football CHAN-nations de football CHAN-
2022 (reporté à 2023) en 2022 (reporté à 2023) en 
Algérie (13 janvier - 4 février).Algérie (13 janvier - 4 février).
La CAF a annoncé le 30 La CAF a annoncé le 30 
septembre dernier avoir retiré septembre dernier avoir retiré 
l’organisation de la CAN-l’organisation de la CAN-
2025 à la Guinée, en raison 2025 à la Guinée, en raison 
du retard pris dans les travaux du retard pris dans les travaux 
des installations exigées par des installations exigées par 
l’ instance continentale.l’instance continentale.

«Je tiens à remercier tous les «Je tiens à remercier tous les 
secteurs qui ont contribué à la secteurs qui ont contribué à la 
confection de ce dossier, qui est confection de ce dossier, qui est 
un dossier solide et consistant. un dossier solide et consistant. 
Contrairement à d’autres Contrairement à d’autres 
candidatures, l’Algérie a candidatures, l’Algérie a 
présenté des installations présenté des installations 
opérationnelles», a-t-il ajouté.opérationnelles», a-t-il ajouté.
La CAF a fixé au vendredi 16 La CAF a fixé au vendredi 16 
décembre, date limite pour décembre, date limite pour 
la remise par les associations la remise par les associations 
membres de leur offre finale, membres de leur offre finale, 
y compris tous les documents y compris tous les documents 
de candidature et d’accueil de candidature et d’accueil 
(convention d’accueil, (convention d’accueil, 
convention des villes hôtes, convention des villes hôtes, 
garanties gouvernementales).garanties gouvernementales).

Entre le 5 et le 25 janvier Entre le 5 et le 25 janvier 
2023, la CAF effectuera des 2023, la CAF effectuera des 
visites d’ inspection avant visites d’inspection avant 
l’annonce du pays hôte du l’annonce du pays hôte du 

tournoi prévue le 10 février tournoi prévue le 10 février 
2023, qui interviendra à l’ issue 2023, qui interviendra à l’issue 
d’une réunion de son comité d’une réunion de son comité 
exécutif.exécutif.

CanDiDatUre De L’aLGÉrie PoUr La Can-2025 :
Le dossier déposé avant vendredi

La sélection nationale A’ a sélection nationale A’ 
de football a entamé, de football a entamé, 
lundi, son stage lundi, son stage 

de préparation au Centre de préparation au Centre 
technique national (CTN) technique national (CTN) 
de Sidi Moussa en vue du de Sidi Moussa en vue du 
Championnat d’Afrique des Championnat d’Afrique des 
nations CHAN- Algérie 2022 nations CHAN- Algérie 2022 
qu’elle prépare activement qu’elle prépare activement 
depuis plusieurs mois, a depuis plusieurs mois, a 
indiqué la FAF.indiqué la FAF.
Cette première séance, qui Cette première séance, qui 
a démarré à 18h00 sous la a démarré à 18h00 sous la 
conduite du sélectionneur conduite du sélectionneur 
national, Madjid Bougherra, national, Madjid Bougherra, 
a connu la présence des 28 a connu la présence des 28 
joueurs convoqués en plus du joueurs convoqués en plus du 

défenseur du CR Belouizdad, défenseur du CR Belouizdad, 
Mouad Heddad, qui a rejoint le Mouad Heddad, qui a rejoint le 
groupe dans la journée.groupe dans la journée.
Les joueurs ont rejoint Les joueurs ont rejoint 
dimanche soir le Centre dimanche soir le Centre 
technique national (CTN) de technique national (CTN) de 
Sidi Moussa, soit à l’ issue des Sidi Moussa, soit à l’issue des 
rencontres de la 14e journée du rencontres de la 14e journée du 
championnat de Ligue 1.championnat de Ligue 1.
Pour ce mardi, 13 décembre, les Pour ce mardi, 13 décembre, les 
Verts auront droit à une séance Verts auront droit à une séance 
vidéo dans la matinée avant vidéo dans la matinée avant 
de rallier le stade Baraki pour de rallier le stade Baraki pour 
une séance d’entraînement vu une séance d’entraînement vu 
que la délégation de l’équipe que la délégation de l’équipe 
nationale se déplacera en fin nationale se déplacera en fin 
d’après-midi vers Annaba où d’après-midi vers Annaba où 

elle disputera son premier elle disputera son premier 
match le lendemain, mercredi, match le lendemain, mercredi, 
face à la Mauritanie à huis-face à la Mauritanie à huis-
clos.clos.
La sélection séjournera La sélection séjournera 
jusqu’au 17 décembre où jusqu’au 17 décembre où 
elle aura une seconde sortie, elle aura une seconde sortie, 
cette fois face au Sénégal cette fois face au Sénégal 
pour un match test-event en pour un match test-event en 
présence des officiels de la présence des officiels de la 
Confédération africaine de Confédération africaine de 
football (CAF).football (CAF).
Lors du CHAN, l’Algérie Lors du CHAN, l’Algérie 
évoluera dans le groupe A, évoluera dans le groupe A, 
domicilié au stade de Baraki, domicilié au stade de Baraki, 
en compagnie de la Libye, de en compagnie de la Libye, de 
l’Ethiopie et du Mozambique. l’Ethiopie et du Mozambique. 

Les Algériens entameront le Les Algériens entameront le 
tournoi le vendredi 13 janvier tournoi le vendredi 13 janvier 
face à la Libye (17h00).face à la Libye (17h00).
Pour rappel, les 18 pays Pour rappel, les 18 pays 
participant à cette compétition participant à cette compétition 
ont été scindés en trois groupes ont été scindés en trois groupes 

de quatre et deux groupes de de quatre et deux groupes de 
trois. Les deux premiers des trois. Les deux premiers des 
groupes A, B, et C, ainsi que groupes A, B, et C, ainsi que 
les premiers des groupes D les premiers des groupes D 
et E se qualifieront pour les et E se qualifieront pour les 
quarts de finale.quarts de finale.

CHan2022 :
La sélection algérienne A’ débute son stage à Sidi Moussa
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CoUPe DU monDe 2022 : 

Tiki-Taka ou Tiktok ? La punchline de Regragui 
qui humilie l’Espagne

Le Maroc se prépare e Maroc se prépare 
pour sa toute première pour sa toute première 
demi-finale de la Coupe demi-finale de la Coupe 

du monde, mercredi, qui du monde, mercredi, qui 
l’opposera à la France.l’opposera à la France.
Après avoir déjà éliminé Après avoir déjà éliminé 
la péninsule ibérique lors la péninsule ibérique lors 
des deux derniers tours des deux derniers tours 
à élimination directe, les à élimination directe, les 
Marocains sont optimistes Marocains sont optimistes 
quant à leur capacité à fournir quant à leur capacité à fournir 
un nouvel effort héroïque.un nouvel effort héroïque.
Avant le match face aux Bleus, Avant le match face aux Bleus, 
l’entraîneur Walid Regragui l’entraîneur Walid Regragui 
s’est adressé aux médias, s’est adressé aux médias, 
d’humeur joviale. Il a déclaré d’humeur joviale. Il a déclaré 
à Marca qu’ il espérait que la à Marca qu’il espérait que la 
France ne montrerait pas de France ne montrerait pas de 
respect au Maroc car cela lui respect au Maroc car cela lui 
donnerait plus de chances de donnerait plus de chances de 
gagner.gagner.
Interrogé sur le style de jeu du Interrogé sur le style de jeu du 
Maroc, Regragui s’est prêté au Maroc, Regragui s’est prêté au 
jeu et a expliqué que le football jeu et a expliqué que le football 

«tiki-taka» ne servait à rien s’ il «tiki-taka» ne servait à rien s’il 
n’y avait pas de danger.n’y avait pas de danger.
«Nous le ferons comme nous «Nous le ferons comme nous 
savons le faire. Comme quoi la savons le faire. Comme quoi la 
possession de balle fait rêver ! possession de balle fait rêver ! 
70% de possession pour tirer 70% de possession pour tirer 
deux fois au but ? Je vais dire deux fois au but ? Je vais dire 
à Infantino de donner un point à Infantino de donner un point 
aux équipes qui dépassent aux équipes qui dépassent 
les 60% de possession. Nous les 60% de possession. Nous 
sommes ici pour gagner, pas sommes ici pour gagner, pas 
pour avoir la possession. S’ ils pour avoir la possession. S’ils 
nous le donnent, eh bien, on nous le donnent, eh bien, on 
verra et on fera tout pour qu’ ils verra et on fera tout pour qu’ils 
ne nous battent pas. Je ne pense ne nous battent pas. Je ne pense 
pas qu’ ils vont nous donner pas qu’ils vont nous donner 
la possession du ballon. City la possession du ballon. City 
en a 70%, mais vous avez vu en a 70%, mais vous avez vu 
les joueurs qu’ ils ont... Avec les joueurs qu’ils ont... Avec 
de Bruyne et Bernardo Silva, de Bruyne et Bernardo Silva, 
vous allez avoir le ballon. Ils vous allez avoir le ballon. Ils 
parlent de tiki taka, quand parlent de tiki taka, quand 
vous avez des joueurs qui le vous avez des joueurs qui le 
peuvent, c’est bien.»peuvent, c’est bien.»

«Je sais que les Européens «Je sais que les Européens 
critiquent notre jeu. Nous critiquent notre jeu. Nous 
devons gagner pour l’Afrique, devons gagner pour l’Afrique, 
pour les pays qui évoluent. pour les pays qui évoluent. 
Il n’y a pas de style unique. Il n’y a pas de style unique. 

Regardez la France contre Regardez la France contre 
l’Angleterre, moins de l’Angleterre, moins de 
possession de balle mais ils ont possession de balle mais ils ont 
gagné. Ils sont les meilleurs. La gagné. Ils sont les meilleurs. La 
France en 2018 m’a fait rêver. France en 2018 m’a fait rêver. 

Deschamps est le meilleur Deschamps est le meilleur 
au monde. J’espère que la au monde. J’espère que la 
France ne nous respectera pas France ne nous respectera pas 
demain. Si c’est le cas, ce sera demain. Si c’est le cas, ce sera 
plus compliqué.»plus compliqué.»

Une délégation ne délégation 
de la Fédération de la Fédération 
internationale de internationale de 

football (FIFA), est depuis football (FIFA), est depuis 
lundi en Algérie dans le cadre lundi en Algérie dans le cadre 
de la relance des projets de la relance des projets 
Forward et du partenariat Forward et du partenariat 
entre l’ instance internationale entre l’instance internationale 
et la Fédération algérienne et la Fédération algérienne 
de football, a indiqué mardi de football, a indiqué mardi 
l’ instance fédérale.l’instance fédérale.
Cette mission fait suite Cette mission fait suite 
aux réunions tenues tout aux réunions tenues tout 
récemment entre le Président récemment entre le Président 
de la FAF et celui de la FIFA, de la FAF et celui de la FIFA, 
pour étudier tous les points pour étudier tous les points 
qui peuvent faire l’objet d’un qui peuvent faire l’objet d’un 
traitement dans le cadre de la traitement dans le cadre de la 
feuille de route établie entre feuille de route établie entre 
les deux institutions.les deux institutions.
Lors de la première réunion Lors de la première réunion 
qui s’est déroulée, lundi, qui s’est déroulée, lundi, 
au siège de la FAF, sous la au siège de la FAF, sous la 
présidence de  Djahid Zefized, présidence de  Djahid Zefized, 

les projets de développement les projets de développement 
ont été les points phares objet ont été les points phares objet 
des discussions entre les deux des discussions entre les deux 
parties qui ont étalé d’une parties qui ont étalé d’une 
manière très exhaustive les manière très exhaustive les 
sujets du partenariat, précise sujets du partenariat, précise 
la FAF dans un communiqué la FAF dans un communiqué 
publié sur son site officiel.publié sur son site officiel.
Le président de la FAF a, à cette Le président de la FAF a, à cette 
occasion, exposé la feuille de occasion, exposé la feuille de 
route établie jusqu’à la fin du route établie jusqu’à la fin du 
mandat, et il en était de même mandat, et il en était de même 
pour les représentants de la pour les représentants de la 
FIFA, Mme Céline Zigole, FIFA, Mme Céline Zigole, 
responsable régionale de responsable régionale de 
développement, et de M. Davis développement, et de M. Davis 
Ndayisenga, régional Office Ndayisenga, régional Office 
développement Manager, qui développement Manager, qui 
ont fait une présentation sur ont fait une présentation sur 
les projets de développement les projets de développement 
dédiés à l’Afrique et la place dédiés à l’Afrique et la place 
de l’Algérie par rapport à de l’Algérie par rapport à 
ces projets, d’après la même ces projets, d’après la même 
source.source.

Il y a lieu de souligner qu’ il Il y a lieu de souligner qu’il 
y a trois opérations dans le y a trois opérations dans le 
cadre du Forward, à savoir cadre du Forward, à savoir 
le 1.0, le 2.0 et le 3.0, ce le 1.0, le 2.0 et le 3.0, ce 
dernier débutera dès l’entame dernier débutera dès l’entame 
de l’année 2023. Et à ce de l’année 2023. Et à ce 
jour, l’Algérie n’a toujours jour, l’Algérie n’a toujours 
pas bénéficié de la moindre pas bénéficié de la moindre 
contribution de la part de la contribution de la part de la 
FIFA durant le dernier cycle, FIFA durant le dernier cycle, 
informe la FAF.informe la FAF.
De ce fait, l’ instance fédérale De ce fait, l’instance fédérale 
a mis l’accent pour cumuler a mis l’accent pour cumuler 
les aides du Forward et les les aides du Forward et les 
utiliser dans le cadre de projets utiliser dans le cadre de projets 
structurants.structurants.
Par ailleurs, les représentants Par ailleurs, les représentants 
de la FIFA seront, aujourd’hui, de la FIFA seront, aujourd’hui, 
en visite à Tlemcen pour en visite à Tlemcen pour 
inspecter l’état d’avancement inspecter l’état d’avancement 
des travaux du Centre des travaux du Centre 
technique régional et voir technique régional et voir 
également les possibilités de le également les possibilités de le 
rendre éligible au financement rendre éligible au financement 

de ce programme.de ce programme.
D’autres fiches techniques D’autres fiches techniques 
ont été mises à la disposition ont été mises à la disposition 
des représentants de la FIFA des représentants de la FIFA 
afin de les exploiter dans la afin de les exploiter dans la 
perspective de financer les perspective de financer les 
projets objet de ces fiches projets objet de ces fiches 
techniques, parmi lesquels techniques, parmi lesquels 
le projet de réhabilitation et le projet de réhabilitation et 
d’aménagement du Centre d’aménagement du Centre 
technique national (CTN) de technique national (CTN) de 

Sidi Moussa.Sidi Moussa.
D’autres sujets ont été D’autres sujets ont été 
évoqués lors des réunions évoqués lors des réunions 
tenues hier durant toute la tenues hier durant toute la 
journée, notamment autour de journée, notamment autour de 
la Direction technique de son la Direction technique de son 
programme, le développement programme, le développement 
et la promotion du football et la promotion du football 
féminin et toute la politique féminin et toute la politique 
managériale de la fédération, a managériale de la fédération, a 
conclu la FAF.conclu la FAF.

faf :
Une délégation de la FIFA à Alger pour relancer les 

projets Forward
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PortUGaL : 
L’incroyable proposition de la Fédération portugaise à 
José Mourinho pour devenir sélectionneur du Portugal

José Mourinho futur osé Mourinho futur 
sélectionneur du Portugal. sélectionneur du Portugal. 
La Fédération portugaise La Fédération portugaise 

le souhaite et sait comment le souhaite et sait comment 
convaincre Mourinho.convaincre Mourinho.
Eliminé en quart de finale Eliminé en quart de finale 
par le Maroc, le Portugal a par le Maroc, le Portugal a 
encore échoué dans quête encore échoué dans quête 
de la Coupe du monde. Un de la Coupe du monde. Un 
échec qui devrait être fatal à échec qui devrait être fatal à 
son sélectionneur Fernando son sélectionneur Fernando 
Santos.Santos.
En poste depuis septembre En poste depuis septembre 
2014, le contrat de l’entraîneur 2014, le contrat de l’entraîneur 
portugais expire en juillet portugais expire en juillet 
2024. Mais la Fédération 2024. Mais la Fédération 
portugaise de football (FPF) portugaise de football (FPF) 
n’a pas l’ intention de le n’a pas l’intention de le 
prolonger.prolonger.

Vers une résiliation du Vers une résiliation du 
contrat de Fernando Santoscontrat de Fernando Santos
Selon le quotidien sportif Selon le quotidien sportif 
lisboète A Bola, la FPF a lisboète A Bola, la FPF a 
entamé des négociations entamé des négociations 
avec Fernando Santos afin de avec Fernando Santos afin de 
trouver un accord pour résilier trouver un accord pour résilier 
son contrat.son contrat.
Malgré la victoire du Portugal Malgré la victoire du Portugal 
à l’Euro 2016 puis en Ligue à l’Euro 2016 puis en Ligue 
des nations en 2019, Fernando des nations en 2019, Fernando 
Santos a souvent été critiqué Santos a souvent été critiqué 
en raison du style de jeu de la en raison du style de jeu de la 
sélection portugaise jugé trop sélection portugaise jugé trop 
défensif.défensif.
Lors de la Coupe du monde Lors de la Coupe du monde 
2022, Fernando Santos a 2022, Fernando Santos a 
pourtant aligné une équipe pourtant aligné une équipe 
offensive et cela s’est traduit offensive et cela s’est traduit 

par une victoire 6 buts à 1 par une victoire 6 buts à 1 
contre la Suisse en huitième contre la Suisse en huitième 
de finale.de finale.
Mais la FPF estime qu’ il est Mais la FPF estime qu’il est 
temps de tourner la page et temps de tourner la page et 
a déjà une idée en tête pour a déjà une idée en tête pour 
remplacer Fernando Santos. remplacer Fernando Santos. 
Et le nom avancé par A Bola Et le nom avancé par A Bola 
est celui de José Mourinho. est celui de José Mourinho. 
Le Special One, qui entraîne Le Special One, qui entraîne 
actuellement l’AS Roma actuellement l’AS Roma 
aurait ainsi été contacté.aurait ainsi été contacté.

Mourinho entraîneur et… Mourinho entraîneur et… 
sélectionneur en même sélectionneur en même 

temps ?temps ?
Et selon le quotidien sportif Et selon le quotidien sportif 
italien Corriere dello sport, italien Corriere dello sport, 
dans son édition de ce mardi dans son édition de ce mardi 
13 décembre 2022, la FPF 13 décembre 2022, la FPF 
aurait proposé à Mourinho aurait proposé à Mourinho 
de devenir sélectionneur de devenir sélectionneur 
du Portugal tout en restant du Portugal tout en restant 
entraîneur de la Roma ! entraîneur de la Roma ! 
L’équipe italienne s’apprête L’équipe italienne s’apprête 
d’ailleurs à rejoindre le d’ailleurs à rejoindre le 
Portugal la semaine prochaine Portugal la semaine prochaine 
pour effectuer sa préparation pour effectuer sa préparation 
avant la reprise de la Serie A.avant la reprise de la Serie A.

Selon le Corriere dello sport, Selon le Corriere dello sport, 
Mourinho est très flatté par Mourinho est très flatté par 
l’ intérêt de la FPF même si l’intérêt de la FPF même si 
l’opération sera difficile à l’opération sera difficile à 
conclure (notamment sur le conclure (notamment sur le 
plan financier).plan financier).
En juin 2021, Mourinho En juin 2021, Mourinho 
avait d’ailleurs déclaré dans avait d’ailleurs déclaré dans 
une interview au Sun qu’ il une interview au Sun qu’il 
ne se voyait pas devenir ne se voyait pas devenir 
sélectionneur avant plusieurs sélectionneur avant plusieurs 
années : « On m’a déjà années : « On m’a déjà 
proposé de prendre les rênes proposé de prendre les rênes 
de l’Angleterre quand j’ai de l’Angleterre quand j’ai 

quitté Chelsea mais j’ai réalisé quitté Chelsea mais j’ai réalisé 
que c’était trop tôt pour moi. que c’était trop tôt pour moi. 
Puis on m’a offert le Portugal Puis on m’a offert le Portugal 
quand j’étais au Real Madrid. quand j’étais au Real Madrid. 
C’était une offre folle pour un C’était une offre folle pour un 
travail à temps partiel. C’est le travail à temps partiel. C’est le 
genre de travail que je pense genre de travail que je pense 
apprécier plus tard. »apprécier plus tard. »
Si la piste Mourinho venait Si la piste Mourinho venait 
à échouer, le FPF pourrait à échouer, le FPF pourrait 
promouvoir au poste de promouvoir au poste de 
sélectionneur Rui Jorge, qui sélectionneur Rui Jorge, qui 
dirige actuellement les moins dirige actuellement les moins 
de 21 ans portugais.de 21 ans portugais.

Le ministre de la Jeunesse e ministre de la Jeunesse 
et des Sports (MJS), et des Sports (MJS), 
=Abderrazak Sebgag, =Abderrazak Sebgag, 

a annoncé mardi à Alger, que a annoncé mardi à Alger, que 
le dossier de candidature de le dossier de candidature de 
l’Algérie pour abriter la Coupe l’Algérie pour abriter la Coupe 
d’Afrique des nations CAN-d’Afrique des nations CAN-
2025 «sera déposé dans les 48 2025 «sera déposé dans les 48 
ou 72 heures», soit avant le ou 72 heures», soit avant le 
vendredi 16 décembre, dernier vendredi 16 décembre, dernier 
délai fixé par la Confédération délai fixé par la Confédération 
africaine de football (CAF).africaine de football (CAF).
«Nous avons finalisé le dossier «Nous avons finalisé le dossier 
de candidature de l’Algérie, de candidature de l’Algérie, 
qui sera déposé au niveau du qui sera déposé au niveau du 
siège de la CAF au Caire dans siège de la CAF au Caire dans 
les prochaines 48 ou 72 heures, les prochaines 48 ou 72 heures, 

soit avant le dernier délai fixé soit avant le dernier délai fixé 
au vendredi 16 décembre», a au vendredi 16 décembre», a 
indiqué le ministre au cours indiqué le ministre au cours 
d’une rencontre tenue au d’une rencontre tenue au 
siège de son département siège de son département 
ministériel sur les préparatifs ministériel sur les préparatifs 
du championnat d’Afrique des du championnat d’Afrique des 
nations de football CHAN-nations de football CHAN-
2022 (reporté à 2023) en 2022 (reporté à 2023) en 
Algérie (13 janvier - 4 février).Algérie (13 janvier - 4 février).
La CAF a annoncé le 30 La CAF a annoncé le 30 
septembre dernier avoir retiré septembre dernier avoir retiré 
l’organisation de la CAN-l’organisation de la CAN-
2025 à la Guinée, en raison 2025 à la Guinée, en raison 
du retard pris dans les travaux du retard pris dans les travaux 
des installations exigées par des installations exigées par 
l’ instance continentale.l’instance continentale.

«Je tiens à remercier tous les «Je tiens à remercier tous les 
secteurs qui ont contribué à la secteurs qui ont contribué à la 
confection de ce dossier, qui est confection de ce dossier, qui est 
un dossier solide et consistant. un dossier solide et consistant. 
Contrairement à d’autres Contrairement à d’autres 
candidatures, l’Algérie a candidatures, l’Algérie a 
présenté des installations présenté des installations 
opérationnelles», a-t-il ajouté.opérationnelles», a-t-il ajouté.
La CAF a fixé au vendredi 16 La CAF a fixé au vendredi 16 
décembre, date limite pour décembre, date limite pour 
la remise par les associations la remise par les associations 
membres de leur offre finale, membres de leur offre finale, 
y compris tous les documents y compris tous les documents 
de candidature et d’accueil de candidature et d’accueil 
(convention d’accueil, (convention d’accueil, 
convention des villes hôtes, convention des villes hôtes, 
garanties gouvernementales).garanties gouvernementales).

Entre le 5 et le 25 janvier Entre le 5 et le 25 janvier 
2023, la CAF effectuera des 2023, la CAF effectuera des 
visites d’ inspection avant visites d’inspection avant 
l’annonce du pays hôte du l’annonce du pays hôte du 

tournoi prévue le 10 février tournoi prévue le 10 février 
2023, qui interviendra à l’ issue 2023, qui interviendra à l’issue 
d’une réunion de son comité d’une réunion de son comité 
exécutif.exécutif.

CanDiDatUre De L’aLGÉrie PoUr La Can-2025 :
Le dossier déposé avant vendredi

La sélection nationale A’ a sélection nationale A’ 
de football a entamé, de football a entamé, 
lundi, son stage lundi, son stage 

de préparation au Centre de préparation au Centre 
technique national (CTN) technique national (CTN) 
de Sidi Moussa en vue du de Sidi Moussa en vue du 
Championnat d’Afrique des Championnat d’Afrique des 
nations CHAN- Algérie 2022 nations CHAN- Algérie 2022 
qu’elle prépare activement qu’elle prépare activement 
depuis plusieurs mois, a depuis plusieurs mois, a 
indiqué la FAF.indiqué la FAF.
Cette première séance, qui Cette première séance, qui 
a démarré à 18h00 sous la a démarré à 18h00 sous la 
conduite du sélectionneur conduite du sélectionneur 
national, Madjid Bougherra, national, Madjid Bougherra, 
a connu la présence des 28 a connu la présence des 28 
joueurs convoqués en plus du joueurs convoqués en plus du 

défenseur du CR Belouizdad, défenseur du CR Belouizdad, 
Mouad Heddad, qui a rejoint le Mouad Heddad, qui a rejoint le 
groupe dans la journée.groupe dans la journée.
Les joueurs ont rejoint Les joueurs ont rejoint 
dimanche soir le Centre dimanche soir le Centre 
technique national (CTN) de technique national (CTN) de 
Sidi Moussa, soit à l’ issue des Sidi Moussa, soit à l’issue des 
rencontres de la 14e journée du rencontres de la 14e journée du 
championnat de Ligue 1.championnat de Ligue 1.
Pour ce mardi, 13 décembre, les Pour ce mardi, 13 décembre, les 
Verts auront droit à une séance Verts auront droit à une séance 
vidéo dans la matinée avant vidéo dans la matinée avant 
de rallier le stade Baraki pour de rallier le stade Baraki pour 
une séance d’entraînement vu une séance d’entraînement vu 
que la délégation de l’équipe que la délégation de l’équipe 
nationale se déplacera en fin nationale se déplacera en fin 
d’après-midi vers Annaba où d’après-midi vers Annaba où 

elle disputera son premier elle disputera son premier 
match le lendemain, mercredi, match le lendemain, mercredi, 
face à la Mauritanie à huis-face à la Mauritanie à huis-
clos.clos.
La sélection séjournera La sélection séjournera 
jusqu’au 17 décembre où jusqu’au 17 décembre où 
elle aura une seconde sortie, elle aura une seconde sortie, 
cette fois face au Sénégal cette fois face au Sénégal 
pour un match test-event en pour un match test-event en 
présence des officiels de la présence des officiels de la 
Confédération africaine de Confédération africaine de 
football (CAF).football (CAF).
Lors du CHAN, l’Algérie Lors du CHAN, l’Algérie 
évoluera dans le groupe A, évoluera dans le groupe A, 
domicilié au stade de Baraki, domicilié au stade de Baraki, 
en compagnie de la Libye, de en compagnie de la Libye, de 
l’Ethiopie et du Mozambique. l’Ethiopie et du Mozambique. 

Les Algériens entameront le Les Algériens entameront le 
tournoi le vendredi 13 janvier tournoi le vendredi 13 janvier 
face à la Libye (17h00).face à la Libye (17h00).
Pour rappel, les 18 pays Pour rappel, les 18 pays 
participant à cette compétition participant à cette compétition 
ont été scindés en trois groupes ont été scindés en trois groupes 

de quatre et deux groupes de de quatre et deux groupes de 
trois. Les deux premiers des trois. Les deux premiers des 
groupes A, B, et C, ainsi que groupes A, B, et C, ainsi que 
les premiers des groupes D les premiers des groupes D 
et E se qualifieront pour les et E se qualifieront pour les 
quarts de finale.quarts de finale.

CHan2022 :
La sélection algérienne A’ débute son stage à Sidi Moussa
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BrÉSiL :

Les partisans de Jair Bolsonaro tentent d’envahir 
le siège de la police à Brasília

Des partisans du président es partisans du président 
sortant brésilien ont sortant brésilien ont 
tenté, lundi, d’envahir tenté, lundi, d’envahir 

le quartier général de la police le quartier général de la police 
fédérale, à Brasília. View on fédérale, à Brasília. View on 
euronewseuronews
Des partisans du président Des partisans du président 
sortant brésilien ont tenté, lundi, sortant brésilien ont tenté, lundi, 
d’envahir le quartier général de d’envahir le quartier général de 
la police fédérale, à Brasília, la police fédérale, à Brasília, 
en guise de protestation après en guise de protestation après 
l’arrestation d’un chef de file de l’arrestation d’un chef de file de 
la communauté indigène.la communauté indigène.
Il s’agit du premier fait majeur de Il s’agit du premier fait majeur de 
violence post-électorale depuis violence post-électorale depuis 
la victoire de Lula à l’élection la victoire de Lula à l’élection 
présidentielle brésilienne. Des présidentielle brésilienne. Des 
partisans de Jair Bolsonaro partisans de Jair Bolsonaro 
ont essayé, lundi 12 décembre, ont essayé, lundi 12 décembre, 
d’envahir le quartier général de d’envahir le quartier général de 
la police fédérale, à Brasília. la police fédérale, à Brasília. 
Une tentative réalisée en Une tentative réalisée en 
contestation à l’arrestation d’un contestation à l’arrestation d’un 
chef de file de la communauté chef de file de la communauté 
indigène.indigène.
Sur des images qui circulent Sur des images qui circulent 
sur les réseaux sociaux, on peut sur les réseaux sociaux, on peut 
voir des véhicules incendiés et voir des véhicules incendiés et 
entendre des explosions retentir, entendre des explosions retentir, 
tandis que semblent être tirées tandis que semblent être tirées 
des balles en caoutchouc. Des des balles en caoutchouc. Des 

partisans de Jair Bolsonaro, partisans de Jair Bolsonaro, 
vêtus de traditionnels maillots vêtus de traditionnels maillots 
de football jaunes et munis de de football jaunes et munis de 
bâtons, ont été aperçus en train bâtons, ont été aperçus en train 
de fuir les lieux, lançant des de fuir les lieux, lançant des 
projectiles divers.projectiles divers.
Détention provisoire. Ces Détention provisoire. Ces 
troubles sont survenus après troubles sont survenus après 
qu’un juge de la Cour suprême qu’un juge de la Cour suprême 
brésilienne, Alexandre de brésilienne, Alexandre de 
Moraes, à la tête d’enquêtes Moraes, à la tête d’enquêtes 

sur Jair Bolsonaro et ses alliés, sur Jair Bolsonaro et ses alliés, 
a ordonné dans la journée a ordonné dans la journée 
la détention provisoire de la détention provisoire de 
José Acácio Serere Xavante, José Acácio Serere Xavante, 
accusé d’agissements accusé d’agissements 
antidémocratiques pour avoir antidémocratiques pour avoir 
organisé des manifestations organisé des manifestations 
contestant le résultat de contestant le résultat de 
l’élection présidentielle l’élection présidentielle 
d’octobre.d’octobre.
Plus tôt dans la journée, le Plus tôt dans la journée, le 

tribunal électoral fédéral a tribunal électoral fédéral a 
certifié la victoire électorale de certifié la victoire électorale de 
Luiz Inácio Lula da Silva au Luiz Inácio Lula da Silva au 
détriment de Jair Bolsonaro, détriment de Jair Bolsonaro, 
lequel n’a pour l’heure pas lequel n’a pour l’heure pas 
reconnu sa défaite après avoir reconnu sa défaite après avoir 
suggéré pendant des mois, sans suggéré pendant des mois, sans 
preuve, que le système de vote preuve, que le système de vote 
électronique n’était pas fiable.électronique n’était pas fiable.
Ces nouveaux incidents Ces nouveaux incidents 
alimentent les craintes alimentent les craintes 

sécuritaires en amont du 1er sécuritaires en amont du 1er 
janvier, date à laquelle est janvier, date à laquelle est 
prévue, à Brasilia, la cérémonie prévue, à Brasilia, la cérémonie 
d’ investiture de Lula. Un haut d’investiture de Lula. Un haut 
conseiller de Lula a déclaré conseiller de Lula a déclaré 
que des inquiétudes entouraient que des inquiétudes entouraient 
la sécurité physique de Lula la sécurité physique de Lula 
et de son futur vice-président, et de son futur vice-président, 
alors que des contestataires ont alors que des contestataires ont 
encerclé l’hôtel dans lequel encerclé l’hôtel dans lequel 
Lula est logé à Brasilia.Lula est logé à Brasilia.
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En Bref...

Et Thales inventa la carte bancaire... qui parle

L’IA du chatbot ChatGPT donne le vertige par ses 
imitations époustouflantes du langage humain

Trouver un logement dans le 

Métavers, c’est désormais possible. 

Mais, comme dans le monde réel, il 

faut mettre le prix. Des appartements 

virtuels disponibles dans le premier 

gratte-ciel résidentiel du Métavers 

sont actuellement en vente, rapporte 

Le Figaro immobilier. Ces biens 

immobiliers purement numériques, 

allant de 25 à 80 m2, se vendent 

entre 6.000 et 13.000 dollars, soit 

entre 5.700 euros et 12.300 euros. 

Et certains auraient déjà trouvé 

preneurs.

Ils sont commercialisés par 

Crypto House Capital, une société 

immobilière virtuelle basée à 

Vilnius en Lituanie. C’est dans 

cette ville qu’on trouve la copie 

conforme de l’immeuble virtuel du 

Métavers. Les acheteurs participent 

dans le même temps à une loterie 

leur permettant de gagner un 

véritable logement d’une valeur de 

100.000 dollars.

50 lots sont proposés à la vente

Les plans sont disponibles en 2D 

ou 3D. Ils sont présentés comme 

une vente réelle à la manière 

d’une VEFA (Vente en l’état futur 

d’achèvement). Les acheteurs 

peuvent payer en dollars mais aussi 

en cryptomonnaies. Au total, 50 

lots sont proposés et la prévente 

s’étale sur 3 semaines.

« D’après les retours de nos 

premiers clients, l’un des 

principaux moteurs les poussant 

vers l’achat était leur désir d’en 

savoir plus sur le Métavers et de 

vivre en direct l’expérience d’une 

propriété numérique dans toutes 

ses phases », précise le directeur 

général de Crypto House Capital, 

Tomas Nascisonis, cité par Le 

Figaro immobilier.

Il va falloir penser à assurer 

le divertissement des futurs 

propriétaires. C’est pourquoi des 

stades, des boutiques, des défilés de 
mode, des boîtes de nuit ou encore 

des galeries vont bientôt faire leur 

apparition autour du gratte-ciel.

Thales a dévoilé tout récemment 
sa Voice Payment Card, soit une 
carte de paiement… vocale.
Une nouvelle carte qui se destine 
bien sûr aux personnes atteintes 
de cécité et de déficience 
visuelle. On vous explique.
Faire parler sa carte de paiement 
pour faciliter son usage
C’est un fait, malgré des 
avancées énormes ces dernières 
années, la plupart des services 
bancaires ne sont pas adaptés 
aux personnes en situation de 
handicap. Par exemple, il n’est 
pas rare de voir les personnes 
déficientes visuelles être 
victimes de fraude ou d’une 
erreur au moment de payer un 
achat. Aussi, Thales annonce sa 
carte de paiement « vocale ».
Cette nouvelle Voice Payment 
Card a été mise au point en 
partenariat avec la société 

Handsome, spécialisée dans les 
solutions inclusives. Comme 
son nom l’indique, la Voice 
Payment Card se charge de 
donner de la voix, afin de 
permettre aux personnes 
souffrant de déficience visuelle 
de bénéficier d’une expérience 
de paiement sûre et autonome.

Comment ça marche ?
Le fonctionnement de cette 
nouvelle carte Voice Payment 
Card est très simple. Lorsque le 
client reçoit sa carte, il lui suffit 
de télécharger l’application 
dédiée sur son téléphone, puis 
d’y coupler sa carte. Lors d’un 
paiement, un lien connecte la 

carte au téléphone portable de 
l’usager, et ce dernier va alors 
communiquer oralement le 
montant de la transaction.
Une fois le code entré sur 
le terminal de paiement, le 
téléphone se charge, toujours 
de manière vocale, de confirmer 
(ou non) la transaction. Le 
système est évidemment certifié 
par Visa et Mastercard, et 
Thales confirme que la carte 
devrait bientôt être proposée par 
divers établissements bancaires.
Thales explique qu’une variante 
a également été développée pour 
les personnes qui se rendent à 
l›étranger. Ainsi, chaque étape 
d›une transaction dans un pays 
étranger peut être traduite dans 
la langue de l›utilisateur, le 
système étant également en 
mesure de convertir le montant 
dans la devise de l’utilisateur.

C’est le chatbot du 
moment. ChatGPT 
peut répondre à 

toutes vos demandes écrites en 
générant des textes qui semblent 
avoir été rédigés par un humain. 
Il est capable de simuler des 
discussions vraiment crédibles. 
L’intelligence artificielle (IA) 
qui n’en est qu’à ses débuts 
impressionne... autant qu’elle 
peut inquiéter.
Avez-vous déjà essayé de 
discuter avec un robot ? C’est 
ce qui se passe sur de nombreux 
chats automatisés et le résultat 
est loin d’être convaincant. 
En revanche, avec ChatGPT, 
l’expérience est époustouflante. 
Ce chatbot développé par 
OpenAI fait beaucoup parler 
de lui depuis une semaine. Ce 
robot de discussion exploite 
son intelligence artificielle 
pour apparaître aussi crédible 
qu’un interlocuteur humain. Et 
c’est stupéfiant ! Il suffit de lui 
poser une question pour que 
le chatbot y réponde de façon 
claire et précise instantanément. 
On peut ainsi « jouer » avec l’IA 
et lui demander de rédiger les 
textes sur les questions les plus 
incongrues. Avec ses facultés, 
l’IA ChatGPT peut imaginer 
le scénario d’une rédaction 
d’écolier et la rédiger. Le 
chatbot est également capable 
de créer un communiqué 
d’entreprise crédible. Pour 

utiliser l’outil, il est nécessaire 
de créer un compte gratuitement 
chez OpenAI et de se connecter. 
Le reste de l’opération est 
enfantin. Dans un champ situé 
en bas de l’écran, il suffit de 
saisir sa requête. Le chatbot 
va alors rédiger les lignes au 
fur et à mesure, comme s’il les 
écrivait en temps réel.
Pour parvenir à ce résultat, 
OpenAI a fait ingurgiter à son 
algorithme d’apprentissage 
des quantités astronomiques 
de données, qu’il s›agisse 
de littérature, de télévision, 
de forums publics en ligne, 
d’articles de presse ou de scripts 
de films. En revanche, l’IA ne va 
pas chercher des informations 
en dehors de sa base de 
données. Le chat repose sur le 
modèle de langage GPT-3.5 
d’OpenAI. Son objectif consiste 
à acquérir une compréhension 
plus profonde du langage. Et il 
faut dire qu’il l’imite très bien et 
c’est plutôt troublant.
Les limites de l’IA se cachent 

derrière un beau discours
En revanche, après quelques 
tests sur des sujets précis, on 
peut se rendre compte des limites 
de cette IA. Dès qu›il s›agit de 
faire preuve de discernement 
et de nuance face à un sujet, 
ChatGPT énonce des réponses 
qui se tiennent au niveau du 
langage, mais qui perdent 
en sens et qui sont souvent 

fausses. Cela arrive même sur 
des sujets de culture générale 
assez simples. L›éloquence 
de l’IA pose alors problème 
car ses affirmations restent 
convaincantes. Ce phénomène 
vient rappeler ce qui était 
arrivé au chatbot Blenderbot 
de Meta lorsqu’il tenait des 
propos conspirationnistes et 
antisémites.
Une erreur de jeunesse qui 
pourrait bien perdurer, car si 
l’IA n’en est qu’à sa première 
version expérimentale, ces 
difficultés sont difficiles à 
corriger de l’aveu même 
d’OpenAI. Mais, le chatbot 
n’est pas spécialement conçu 
pour cela. D’ailleurs, lorsqu’on 
lui demande de se décrire, l’IA 

explique qu’elle se destine 
essentiellement aux entreprises 
pour améliorer leurs relations 
avec les clients via leur Chatbot.
ChatGPT n›est pas la première 
création spectaculaire 
d’OpenAI. La firme, qui est 
dirigée et financée en binôme 
par l’homme d’affaires 
américain Sam Altman et 
Elon Musk, est également 
à l’origine de DALL-E, un 
générateur d’images par mots-
clés. Là encore, il s’agit de 
saisir une phrase pour créer en 
quelques secondes une œuvre 
d’art dont le rendu est souvent 
impressionnant. Dans tous les 
cas, il ne faut jamais oublier 
qu’il s’agit de machines.
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En cas de cancer du 
sein, interrompre son 
traitement pour tomber 

enceinte n’exposerait pas à un 
plus grand risque de récidive, 
selon une nouvelle étude.
Dans environ 20% des cas, il 
arrive qu’un cancer du sein 
survienne, non pas chez une 
femme de plus de 50 ans 
concernée par le dépistage 
organisé, mais chez une femme 
jeune, notamment du fait de 
facteurs de risque (gène de 
prédisposition). Se pose alors 
la question du traitement s’il 
y a un désir de grossesse : que 
risque-t-on à interrompre son 
traitement pour tomber enceinte 
?
Une nouvelle étude rassurante, 
appelée POSITIVE ou encore 
“Big Time for Baby”, vient 
d’être présentée au congrès 
annuel international San Antonio 
Breast Cancer (Source 1). 
Celle-ci indique que les jeunes 
femmes atteintes d’un cancer 
du sein hormonodépendant 
et ayant interrompu leur 
hormonothérapie à des fins de 
grossesse n’ont pas connu de 
plus grands taux de récidive 

à court terme. L’interruption 
ponctuelle du traitement contre 
le cancer pour mener à bien son 
projet de grossesse serait donc 
sans danger. 
L’étude a été menée auprès 
de 518 femmes âgées de 42 
ans ou moins, et présentant un 
désir de grossesse. Elles ont été 
suivies entre décembre 2014 et 
décembre 2019, et ont accepté de 
suspendre leur hormonothérapie 
pendant environ deux ans pour 
essayer de tomber enceintes. 
Avant d’interrompre leur 
traitement, elles ont également 
suivi pendant 18 à 30 mois 
une hormonothérapie dite 
“adjuvante”, c’est-à-dire 
introduite après un traitement 
chirurgical de la tumeur ou 
après une chimiothérapie et/
ou une radiothérapie. Ces 518 
provenaient de 116 hôpitaux 
situés dans 20 pays répartis sur 
quatre continents.
A ce stade de l’étude, le taux 
de récidive du cancer du sein 
(8,9 %) chez les participantes 
s’est avéré comparable à celui 
des autres femmes atteintes 
(9,2 %). Par ailleurs, avec un 
total de 365 naissances, le taux 

de conception et de natalité des 
femmes participant à l’étude 
était similaire, voire supérieur à 
celui de la population générale. 
Des risques à long terme qui 
restent à évaluer
“Les premiers résultats de 
l’essai POSITIVE confirment 
que la grossesse est un objectif 
réaliste pour les femmes 
atteintes d’un cancer du sein 
hormonodépendant, et brisent 
définitivement le tabou selon 
lequel avoir un enfant est 
susceptible d’augmenter le 
risque de récidive du cancer. 
Le projet familial, brusquement 
interrompu par la maladie, peut 
être rétabli en toute sécurité”, 
a expliqué la professeure 
Olivia Pagani, membre de 
l’International Breast Cancer 
Study Group (IBCSG) et 
investigatrice principale de 
l’étude au niveau mondial, dans 
un communiqué.
“Partout dans le monde, de jeunes 
femmes atteintes d’un cancer du 
sein choisissent d’interrompre 
leur hormonothérapie afin de 
mener leur grossesse à terme, 
sans savoir si cette décision 
n’augmente pas le risque de 

récidive du cancer du sein. Les 
résultats de l’essai POSITIVE 
peuvent rassurer ces femmes 
et leur permettent désormais 
de décider en connaissance 
de cause si elles veulent ou 
non avoir un enfant”, ajoute le 
professeur Richard Gelber, et 
statisticien principal de l’étude 
POSITIVE.
Notons toutefois que cette étude 
n’a évalué le risque qu’à court 
terme, et que les chercheurs 
continueront de suivre cette 

cohorte afin d’évaluer les 
éventuelles conséquences à 
long terme de l’interruption 
ponctuelle de l’hormonothérapie 
à des fins de grossesse. Il faudra 
notamment s’assurer que les 
femmes devenues mamans 
achèvent leur hormonothérapie 
après cette pause, d’autant 
plus que le cancer du sein 
hormonodépendant peut 
réapparaître de nombreuses 
années après le diagnostic 
initial.

Une étude 
scientifique a mis 
en évidence un lien 

entre la prise d’aspartame, 
cet édulcorant si utilisé et 
si décrié, et la survenue de 
comportements anxieux, 
du moins chez la souris.
Bien qu’il n’ait pas bonne 
presse, l’aspartame est un 
édulcorant artificiel qui a 
fait son nid dans nombre de 
nos produits alimentaires, 
à commencer par les sodas 
light et autres confiseries 
au goût sucré. 
Une nouvelle étude nous 
donne une nouvelle 
raison, s’il en fallait, 
de s’en méfier, puisque 
cet édulcorant pourrait 
augmenter l’anxiété. Des 
chercheurs du  Florida 
State University College 
of Medicine ont mis en 
évidence la survenue 

de comportements 
anxieux chez des 
souris consommant de 
l’aspartame, effets qui se 
sont étendus jusqu’aux 
deux générations 
suivantes. Leurs travaux 

sont parus dans la revue 
PNAS (Source 1).
“Ce que cette étude 
montre, c’est que nous 
devons regarder en arrière 
concernant les facteurs 
environnementaux, car 

ce que nous voyons 
aujourd’hui n’est pas 
seulement ce qui se passe 
aujourd’hui, mais ce qui 
s’est passé il y a deux 
générations et peut-être 
même plus longtemps”, 
a déclaré Pradeep Bhide, 
co-auteur de l’étude, dans 
un communiqué (Source 
2). 
L’étude a consisté à 
hydrater des souris 
avec de l’eau potable 
contenant de l’aspartame 
à une teneur équivalente 
à environ 15% de l’apport 
humain quotidien maximal 
approuvé par les autorités 
américaines. La posologie 
choisie ici était équivalente 
à 6 à 8 canettes de 230 ml 
de soda light par jour, et ce 
pendant 12 semaines. 
Résultat : un comportement 
anxieux prononcé a été 

observé chez les souris, 
à travers une série de 
tests de labyrinthe, et ce 
sur plusieurs générations 
issues des mâles exposés 
à l’aspartame. “C’était un 
trait anxieux si robuste que 
je pense qu’aucun d’entre 
nous s’attendait à ce que 
nous le voyons”, a déclaré 
Sara Jones, première 
auteure de l’étude. “C’était 
complètement inattendu. 
Habituellement, vous 
voyez des changements 
subtils”, a-t-elle insisté.
Notons que lorsqu’on leur 
a donné du diazépam, un 
médicament de la famille 
des benzodiazépines utilisé 
pour traiter les troubles 
anxieux chez l’homme, les 
souris (toutes générations 
confondues) ont cessé de 
montrer un comportement 
anxieux. 

Cancer du sein et grossesse :
 une étude rassure quant aux effets de

 l’interruption du traitement

un lien découvert entre aspartame et anxiété (étude)
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Froid, frottements avec 
les vêtements... En hiver, 
vos cheveux sont souvent 

électriques. Mais que faire pour 
les maitriser ? Voici toutes les 
astuces à connaître.
Tout comme un aimant, vos 
cheveux sont attirés par votre 
brosse à cheveux ou votre pull. 
Ce phénomène s’explique par le 
fait que leur charge en électricité 
statique est opposée à celle de ces 
objets. Ils sont comme aspirés. 
En hiver, la situation s’aggrave 
car les cheveux, en manque 
d’humidité deviennent encore 
plus électriques. Heureusement, 
il existe des solutions simples 
pour y remédier. 
Que faire pour se débarrasser 

des cheveux électriques ? 
L’utilisation d›une brosse à 
cheveux électrique ou encore 
d›un shampoing anti-électricité 
statique peuvent aider à 
discipliner durablement les 
cheveux rebelles. Vous pouvez 
aussi appliquer les conseils 
suivants en compléments :

1. Bannissez les matières 
synthétiques

Ces matières sont les ennemis 
numéro 1 des cheveux 
puisqu›elles accentuent 
grandement le phénomène. 
Faites l›essai avec un bonnet en 
laine, en coton, en cashmere, ou 

en nylon ou en polyamide, vous 
vous rendrez vite compte de la 
différence ! La climatisation, la 
moquette, les outils de coiffage 
sont également en cause bien sûr, 
de même que la pollution.
2. Effectuez un shampoing non 

agressif
Il ne faut pas «exciter» la fibre 
capillaire. Pour cela, lavez vos 
cheveux correctement. Utilisez 
un shampoing doux, et surtout 
ne les frottez pas. Généralement, 
un seul shampoing suffit. 
Ensuite, rincez soigneusement 
votre chevelure. Sachez que des 
cheveux mal rincés graissent et 
étouffent le cuir chevelu.

3. Pré-séchez en douceur
Pré-séchez convenablement votre 
chevelure, sans la frictionner dans 
la serviette. De temps en temps, 
laissez  sécher vos cheveux à l›air 

libre. Cela leur fera le plus grand 
bien. 

4. Utilisez les bons soins
Avant d›empoigner votre sèche-
cheveux, utiliser un soin léger sur 
les longueurs, type bi-phase ou 
sérum, et si vous devez utiliser 
un lisseur ou un fer à boucler, 
n›oubliez pas d›isoler la fibre 
capillaire de la chaleur avec un 
soin thermo-protecteur.
5. Evitez les appareils coiffants 

trop chauds
Optez pour un séchage léger 
puis un brushing de courte de 
durée. Mettez le sèche-cheveux 
en position faible sans coller 
l’embout aux cheveux. Si vous 
aimez vos cheveux naturels ou 
souples, sachez qu›un diffuseur 
à large embout est bien moins 
agressif qu›une buse classique.
6. Disciplinez votre chevelure 

avec des produits anti-frizz
Si vos cheveux sont électriques 
toute la journée, pas de panique 
: le fait d’être électriques ne les 
abîme absolument pas ! Veillez à 
toujours avoir dans votre sac un 
peu de cire ou de sérum. Il suffit 
de le chauffer entre les paumes 
et de vous peignez avec les 
doigts, pour alourdir légèrement 
la matière et faire retomber les 
cheveux qui volent ! Un voile de 
laque sur un peigne que l›on passe 
en surface supprime également le 
phénomène. Quoiqu›il en soit, 
c›est un phénomène parfaitement 
normal, et absolument sans 
danger pour le cheveu !
Quels remèdes de grand-mère 
pour ne plus avoir les cheveux 

électriques ?
Pour dompter les cheveux 
électriques il existe aussi des 

solutions naturelles.
Vous pouvez passer une goutte 
d›huile végétale nourrissante 
comme l’huile d’argan ou de 
coco sur votre chevelure. Il 
est également recommander 
d’attendre 5 minutes avant de se 
coiffer puis de déposer quelques 
gouttes d’eau sur la brosse avant 
coiffage.

Pourquoi on a les cheveux 
électriques ? 

Le froid est la première cause 
des cheveux électriques et dès 
que l’on est en-dessous de zéro 
degré, la plupart des cheveux le 
sont. Cela peut venir également 
de lavages trop fréquents, de 
l’air sec, ou de l’utilisation trop 
abondante de shampoing. Enfin, 
il y a des cheveux électriques par 
nature, surtout les cheveux fins.

Protéger votre peau du froid, la 
réveiller avec des gestes simples 
et la sublimer avec du maquillage 
suffisent pour retrouver bonne 
mine et un teint éclatant cet hiver. 
Suivez le guide.
Pas toujours facile d’avoir 
un joli teint tout au long de 
l’hiver. Protection, hydratation, 
maquillage... Voici toutes les 
astuces à connaître pour afficher 
de belles couleurs quand il fait 
froid.
1. Protégez votre peau du froid
Appliquez des soins hydratants 
et utilisez des produits de toilette 
doux, tels que les émollients et 
les savons au PH neutre. Pensez 
également à mettre des gants, 
un bonnet et du stick nourrissant 
pour les lèvres. Si toutefois vous 
avez des gerçures, hydratez 
votre peau, mettez une crème 
cicatrisante et restez au chaud 
quelques temps.
À la montagne, utilisez une 
protection solaire à indice élevé 
sur le visage plusieurs fois 
par jour dès le début du séjour 
même si le temps est couvert 
car les UV passent à travers les 
nuages. Le soleil de la montagne 
est beaucoup plus agressif que 
celui de la mer car, comme 
nous sommes en altitude, nous 

sommes plus proches de ses 
rayons. De plus, il se réverbère 
sur la neige, ce qui nous expose 
davantage. Pensez également à 
protéger vos yeux avec une paire 
de lunettes de qualité. En cas de 
coups de soleil, appliquez un soin 
après solaire apaisant.
2. Réveillez votre peau avec ces 

gestes simples
Réveillez votre peau de 
l’intérieur. On ne le dira jamais 
assez. La peau se soigne aussi de 
l’intérieur. Pour réveiller aussi 
bien votre organisme que votre 
teint, buvez un grand verre de 
jus de fruits. Pressé de préférence 
pour bénéficier au maximum de 
toutes leurs propriétés. Et pour 
un effet bonne mine, optez plutôt 
pour un jus de carotte, d’orange, 
de pamplemousse, des fruits 
connus pour contribuer à vous 
donner un teint de pêche quelle 
que soit la saison.
Rafraîchissez et défroissez votre 
peau avec un bon jet d’eau froide. 
Si vous craignez les grandes eaux 
fraîches au réveil, vous pouvez 
vous tourner vers l’eau thermale 
en spray. Conservez-la au 
réfrigérateur pour un effet coup 
de fouet garanti. Votre peau, en 
plus d’être tonifiée, est hydratée 
en profondeur.

Stimulez votre peau avec un 
gommage. Lorsque vous nettoyez 
votre visage, pensez à masser 
votre peau en mouvements 
circulaires pour activer les 
cellules. Non seulement, cela 
permet aux agents du nettoyant 
utilisé de mieux pénétrer mais 
aussi à la peau de se réveiller en 
douceur et d’être mieux préparée 
à recevoir les soins à venir. Un 
gommage par semaine est idéal.
Hydratez sans compter. Votre 
peau est fragile et nécessite des 
soins quotidiens. Pour éviter 
qu’elle ne s’assèche, en particulier 
durant l’hiver, il est important 

d’appliquer une crème hydratante 
chaque matin. Choisissez-la 
adaptée à votre type de peau. Et 
pour celles qui veulent à tout prix 
avoir un teint hâlé, il existe des 
crèmes hydratantes teintées.
3. Sublimez votre teint d’hiver 
Commencez par l’application du 
fond de teint. 
Choisissez-le de la même couleur 
que votre carnation naturelle, 
puis appliquez-le par petites 
touches sur le visage puis étirez 
pour matifier et unifier le visage.
Posez ensuite un peu d’anti-
cernes sur les imperfections par 
petite touche et fondez la matière 

délicatement pour un fini léger et 
naturel.
Appliquez ensuite un nuage de 
poudre libre pour fixer le fond de 
teint et atténuer les démarcations. 
enfin, terminez avec une touche 
de blush rosé pour apporter une 
note de fraîcheur au visage.
«Les bons gestes pour un teint 
parfait»

4. Appliquez une poudre 
bronzante ou un autobronzant 

en toute subtilité
Marre de votre teint pâle ? Pour 
patienter jusqu’au retour des 
beaux jours, affichez un joli hâle 
en utilisant de l’autobronzant ou 
une poudre bronzante.
Nettoyez soigneusement votre 
peau avec un nettoyant visage 
adapté à votre type de peau.
Boostez-la avec une lotion 
exfoliante.
Appliquez ensuite l›autobronzant 
uniformément sur l›ensemble du 
visage avec un pinceau à fond de 
teint et laissez poser le produit le 
temps indiqué sur le packaging. 
Autre allié dans votre trousse 
beauté, la poudre de soleil. À 
appliquer sur la zone T et sur les 
joues pour un teint ensoleillé en 
quelques secondes.

Cheveux électriques : que faire pour les discipliner ?

Comment avoir bonne mine en hiver ?
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Les éditions «Al Bayazin» ont 
publié dernièrement un ouvrage, 
richement illustré, restituant la 
richesse culturelle et touristique 
de l’Algérie et son histoire 
séculaire, et intitulé «L’Algérie», 
disponible en Arabe, en Français 
et en Anglais.
A la croisée des chemins entre 
le guide touristique et l’aperçu 
historique, cet ouvrage de 492 
pages propose également un 
échantillon de la richesse et de la 
diversité culturelle de l’Algérie.
L’ouvrage propose un survol 
de l’histoire de l’Algérie de 
la préhistoire à nos jours, en 
passant par l’époque des rois 
numides, l’avènement de l’Islam, 
la régence d’Alger, ou encore la 
terrible époque de la colonisation 
française et la résistance du peuple 
algérien contre l’occupation.
Les richesses naturelles et 

économiques du pays sont 
également présentées en plus 
de la diversité culturelle et de 
la liste des éléments matériels 
et immatériels du patrimoine 
algérien, inscrits sur les listes 
du patrimoine mondial de 
l’humanité.
La production culturelle 
algérienne foisonnante est 
également mise en avant 
dans cet ouvrage qui dédie de 
nombreux espaces aux pionniers 
et monuments de la littérature, du 
théâtre, du cinéma, de la musique, 
et des arts plastiques avec, en 
plus, une riche rubrique mettant 
en lumière l’artisanat, le bijoux et 
le costume traditionnel.
La plus grande partie du livre 
«Algérie», vise à faire découvrir 
aux lecteurs l’énorme potentiel 
touristique du pays par un aperçu 
de chacune des villes et une 

présentation de ses principaux 
atouts, monuments, musées et 
traditions.
Des focus particuliers sont 
proposés sur les villes d’Alger, 
Oran, Tlemcen, Tiaret, Tipasa, 
Constantine, ou encore Sétif, 
avant que les nombreux 
contributeurs de l’ouvrage 
n’emmènent leurs lecteurs dans 

un périple dans le grand sud 
algérien et ses richesses.
Le Tassili N’Ajjer, plus grand 
musée à ciel ouvert du monde 
et la Vallée du M’Zab, inscrits 
au patrimoine mondial de 
l’humanité, les Oasis du nord-
Sahara, les zaouïa, ou encore 
le majestueux Ahaggar, avec 
ses paysages lunaires et ses 

traditions, figurent dans ce 
chapitre conséquent qui montre 
un potentiel touristique des plus 
importants.
Spécialisé dans le guide 
touristique et le patrimoine 
matériel, «El Bayazin» a déjà 
édité des guides des villes d’Oran, 
Constantine, Mila et de Blida.
Cette maison d’édition avait 
également publié en 2018 une 
traduction du poème lyrique «Al 
Burda», composé au XIIIe siècle 
par Al Imam Sharafu-d-Din Al 
Bûsiri, ainsi qu’une traduction 
du sens des versets et annotations 
du noble Coran, cosignée par 
le théologien émérite Kamel 
Chekkat et le journaliste, 
écrivain et traducteur Messaoud 
Boudjenoun.

La 11e édition du 
festival international de 
calligraphie arabe, dédiée 

à la mémoire du calligraphe 
algérien Tayeb Laidi, décédé 
récemment, s’est ouverte, lundi, 
à la maison de la culture «Hassan 
El-Hassani» de Médéa, avec la 
participation d’une cinquantaine 
de calligraphes nationaux et 
étrangers.
Quatorze calligraphes arabes 
et musulmans de renoms issus 
de neuf pays, en l’occurrence 
la Syrie, l’Egypte, l’Irak, la 
Jordanie, l’Arabie Saoudite, la 
Lybie, le Koweït, la Turquie 
et l’Iran prennent part à cette 
édition qui s’étalera jusqu’au 
15 décembre, a indiqué le 
commissaire du festival, 
Abderrazak Karabernou.
La participation nationale à 
ce festival est représentée par 
trente-cinq calligraphes émérites 
venus de quinze wilayas, dont 
Blida, Jijel, Ghardaïa, Laghouat, 
Bordj-Bou-Arreridj, Alger, El-
Oued et la wilaya hôte de Médéa, 
a-t-il ajouté.
Un hommage sera rendu, lors 
de ce festival, au calligraphe, 
miniaturiste et spécialiste en 
ornementation, Tayeb Laïdi qui 
s’est éteint, en octobre dernier, à 
l’âge de 51 ans.
«L’intérêt qu’accordent les 
hautes autorités du pays à ce 
type d’évènement culturel reflète 
la sincérité du gouvernement à 
œuvrer à la préservation de ce 
patrimoine culturel commun, 
source de fierté pour toute la 
nation arabe et musulmane», a 

indiqué la ministre de la Culture 
et des Arts, Soraya Mouloudji, 
dans un message adressé aux 
participants, lu en son nom par 
le directeur du centre national du 
livre, Tidjeni Tama..
Elle a affirmé que le festival 
national de calligraphie arabe, 
«au même titre que les autres 
manifestations culturelles 
d’envergure, déjà programmées 
ou à venir, participe à la 
sauvegarde de ce legs ancestral et 
contribue à rapprocher davantage 
les nation arabe et musulmane».
Au programme de la 11e 
édition du festival international 
de la calligraphie arabe, une 
exposition regroupant pas moins 
de 96 œuvres réalisées par les 
participants, dont 71 œuvres 
en calligraphie classiques, de 
styles «Farissi», «Rokaa», 
«Magharibi», «Koufi» et 
«Neskh», et 25 toiles réalisées 
en lettrisme, un genre qui 
repose sur l’utilisation de la 
calligraphie pour la confection 
d’œuvres artistiques, a expliqué 

Abderrazak Karabernou.
La présence de calligraphes venus 
d’horizons divers et appartenant 
à des écoles différentes, mais 
complémentaires, est «une 
occasion pour jeunes calligraphes 
qui participent pour la première 
fois à cet évènement de côtoyer 
des calligraphes expérimentés, 
parfaire leurs connaissances 
et acquérir de nouvelles 
techniques de travail», a estimé 
le commissaire du festival, dans 
son allocution d’ouverture.
«Reconnus sur le plan 
international, les calligraphes 
nationaux, maintes fois primés 
lors de manifestations du genre 
organisées hors des frontières 
du pays, sont en mesure de faire 
profiter les jeunes calligraphes 
qui participent à l’évènement 
de leur expertise et de les aider 
à percer, tant au niveau national 
que sur la scène internationale», 
a estimé Abderrazak Karabernou.
En sus des ateliers et des 
rencontres débats qui seront 
animés par des universitaires 

et des calligraphes nationaux 
et étrangers, un concours des 
meilleures œuvres en calligraphie 
classique et en lettrisme sera 
organisé à l’effet de «stimuler 

la créativité artistique» chez 
les candidats, et les lauréats 
seront récompensés, au terme 
de cette compétition, a conclu le 
commissaire du festival.    

«Algérie», nouvel ouvrage sur l’histoire, la culture 
et le tourisme disponible en trois langues

Ouverture à Médéa de la 11e édition du festival international 
de calligraphie arabe
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Rings of Light est une 
exposition solo présentant 
33 œuvres de l’artiste 

visuelle Tagreed al-Bagshi. Elle 
se tient à L’Art Pur Foundation à 
Riyad dans le cadre de la sixième 
édition de la Misk Art Week.
«Elle porte sur l’autonomisation 
des femmes saoudiennes», a 
expliqué Al-Bagshi à Arab News, 
en parlant de son exposition, qui 
documente ce que l’artiste décrit 
comme l’évolution rapide des 
femmes saoudiennes.
Dans Rings of Light, chacun 
des tableaux reflète une lueur 
intérieure liée à l’expérience 
et à la croissance personnelles, 
certains représentant les défis de la 
pandémie de Covid-19 et d’autres 
les avancées passées et présentes 
des femmes saoudiennes.
«L’un des sujets sur lesquels 
j’ai travaillé était le début de 
la pandémie de Covid-19», a 
mentionné l’artiste, décrivant 
comment elle a cherché à explorer 
le confinement et la solitude dans 
son art.
Une grande partie des œuvres 
d’Al-Bagshi traite de la situation 

des femmes saoudiennes dans 
le contexte des réformes du 
Royaume.
«L’autonomisation qui a eu lieu 
n’est pas insignifiante; les pouvoirs 
et les capacités qui ont été donnés 
aux femmes, ainsi que leurs 
réalisations et leurs honneurs pour 
la patrie, sont très importants», a 
souligné l’artiste.
«En effet, dans la période récente, 
la femme saoudienne nous a 
montré qu’elle est une figure 
honorable de la patrie. En même 
temps, nous la voyons capable 
d’être une mère, une épouse et une 
employée», a-t-elle ajouté.
Al-Bagshi a expliqué comment 
elle cherche à dépeindre la force, 
la réussite et la persévérance de la 
femme saoudienne dans toutes ses 
œuvres d’art à travers le symbole 
du lion. L’une de ses toiles, Gold 
Shine, représente un lion avec des 
ailes, prêt à s’envoler et à affronter 
les difficultés de la vie, tandis 
qu’une autre, Soft Power, montre 
sept femmes, habillées en noir, 
avec des lions devant elles.
Selon l’artiste, les femmes portent 
depuis toujours un lion en elles qui 

attend l’occasion de se révéler et 
de dévoiler sa puissance.
L’exposition a été organisée par 
Khariya Refaat, et lorsque les 
visiteurs se promènent dans la 
galerie, ils peuvent entendre une 
voix sur les haut-parleurs qui lit un 
texte écrit par l’artiste expliquant 
la signification des peintures.
Tagreed al-Bagshi, qui a 
commencé à dessiner dès son plus 
jeune âge, a déjà travaillé avec 
le Misk Art Institute par le passé 
et estime que l’art joue un rôle 
majeur dans la transmission de 
messages et d’émotions qui restent 
gravés dans l’esprit des visiteurs.
«L’importance de l’art et le 
public nombreux qui assiste aux 
événements artistiques jouent un 
grand rôle dans le développement 
de la sensibilisation culturelle», 
a-t-elle affirmé.
Originaire d’Al-Ahsa, dans l’est 
de l’Arabie saoudite, Al-Bagshi 
organise des expositions solo 
à l’intérieur et à l’extérieur du 
Royaume depuis 2001. Rings of 
Light est sa 19e exposition.  Elle 
a été lancée le 6 décembre et se 
poursuivra jusqu’au 5 janvier.

Des tombes romaines datant d’il 
y a environ 2 000 ans ont été une 
nouvelle fois exhumées dans le 
nord de la bande de Gaza, enclave 
palestinienne sous contrôle des 
islamistes du Hamas, a annoncé 
lundi le ministère local des 
Antiquités.
En début d’année, des ouvriers 
palestiniens avaient découvert une 
trentaine de tombes de l’époque 
romaine à Beit Lahia, sur le 
site d’un projet de construction 
financé par l’Egypte dans le cadre 
des efforts pour reconstruire Gaza 
après la guerre Hamas/Israël de 
mai 2021.
Dans la foulée de cette 
découverte, une partie des 
travaux de construction avaient 
été interrompus et des recherches 
s’étaient poursuivies sur place 
ce qui a favorisé de nouvelles 
découvertes, a indiqué lundi Fazl 
al-Atal, le chef local de l’équipe 
de fouilles.
«Jusqu’à présent 51 tombes 
romaines datant du premier siècle 
après JC ont été trouvées», soit 
une vingtaine de plus qu’en début 
d’année, a-t-il ajouté. «Nous nous 
attendons à trouver au total entre 

75 et 80 tombes», a souligné M. 
al-Atal, se félicitant de ces travaux 
sur ce «premier cimetière romain 
complet découvert à Gaza».
«Nous sommes dans la phase de 
documentation, de recherche et 
de protection du site. Notre but 
est de connaître (...) la cause des 
décès», a ajouté M. al-Atal.
Cette nécropole était adjacente 
à la ville romaine d’Anthédon, 

sur la route d’Ascalon, qui est 
aujourd’hui la ville israélienne 
d’Ashkelon, située à la sortie 
de l’enclave palestinienne sous 
blocus israélien.
Le site est «d’une grande 
importance et est considéré 
comme une extension du site de 
l’ancienne ville d’Anthédon, qui 
était un port de Gaza pendant les 
périodes grecque et romaine», a 

souligné le directeur général des 
Antiquités de la bande de Gaza, 
Jamal Abou Reda.
En Israël et dans les Territoires 
palestiniens, l’archéologie est 
un sujet sensible, de nombreuses 
découvertes ayant été 
instrumentalisées pour justifier 
ou étayer les revendications 
politiques de chacun des peuples.
Or si Israël dispose d’un arsenal 
d’archéologues qui rend compte 
d’un nombre impressionnant de 

trésors antiques, ce secteur reste 
largement en friche dans la bande 
de Gaza, un territoire pauvre où 
peu de spécialistes sont à pied 
d’oeuvre.
Outre la nécropole romaine, 
des mosaïques datant du Ve au 
VIIe siècle et une statuette en 
pierre vieille de plus de 4 500 
ans, représentant le visage d’une 
déesse antique, ont néanmoins été 
découverts au cours de la dernière 
année à Gaza.

Une artiste saoudienne illustre la force 
et la persévérance des femmes saoudiennes dans ses 

toiles

Des tombes romaines datant d’environ 2 000 ans 
découvertes à Gaza
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Le mannequin britannique 
d’origine marocaine 
Nora Attal a été dévoilée 

comme l’un des visages célèbres 
de la dernière campagne des 
fêtes de la maison de couture 
française Chanel.
La marque de luxe a lancé 
une campagne sur le thème 
de l’espace, dans laquelle on 
peut voir plusieurs mannequins 
s’envoler vers la Lune avec 
style.
Dans le court clip, un groupe 
de mannequins s’envole vers la 
Lune à bord de la scintillante 
Tour Eiffel. Une fois que les 
mannequins atterrissent, on peut 
voir Attal explorer le paysage 
lunaire tandis qu’un robot grave 
le célèbre logo de la maison sur 
la surface de la Lune. «Nous 
sommes allées sur la Lune avec 
@chanel», a légendé Attal, qui a 
publié un carrousel d’images de 
campagne.
Nora Attal est une habituée de 

Chanel et a défilé pour la marque 
historique à plusieurs reprises au 
fil des ans.
Elle a récemment défilé pour 
Chanel en octobre lors de la 
Paris Fashion Week, où elle a 
présenté plusieurs looks de la 
collection printemps-été 2023 
de la marque. Cette collection 
de 71 pièces a été conçue par la 
directrice artistique de la maison 
de couture, Virginie Viard.
Le mannequin, qui a fêté ses 23 
ans au mois de juin, a passé un 
été mémorable. Elle a régalé ses 
fans Instagram en leur montrant 
un aperçu des festivités 
organisées pour l’occasion. Elle 
a notamment assisté à un concert 
de la rappeuse américaine 
Megan Thee Stallion au festival 
Primavera Sound, à Barcelone, 
en Espagne.
Peu après les célébrations 
d’anniversaire, Attal a vécu 
un moment fort puisqu’elle 
s’est mariée cet été avec son 

partenaire de longue date, le 
photographe Victor Bastidas, 
qui habite au Royaume-Uni. 
Dans un décor d’orangers et 
de palmiers, la cérémonie s’est 
déroulée à Ibiza, en Espagne.
Étaient présents lors des noces 
la famille d’Attal et ses amis 
proches, dont ses parents, 
Charlie et Bouchra, ses frères 
et sœurs, la famille de Bastidas, 
et ses collègues mannequins 
Vittoria Ceretti, Blesnya Minher 
et Mona Tougaard.
Attal a repartagé via sa story 
Instagram les photos et les 
vidéos prises par les invités, 
venus du monde entier pour 
assister à la cérémonie.
Lorsque Nora Attal a dit «oui», 
elle était vêtue d’une robe 
couleur crème à fines bretelles, 
avec des détails en dentelle 
et un ourlet à volants de la 
marque française Lanvin. Elle a 
complété ce look élégant par un 
long voile brodé de dentelle.

Le prince Harry et son épouse 
Meghan disent avoir été utilisés 
pour «nourrir les loups» et 
reprochent à la famille royale 
d’avoir «menti pour protéger» 
le prince William, héritier 
du trône, dans une bande-
annonce des derniers épisodes 
du documentaire qui leur est 
consacré sur Netflix.
Dans les premiers épisodes 
de la docusérie «Harry & 
Meghan», le duc et la duchesse 
de Sussex se concentraient 
surtout sur le harcèlement des 
médias et évoquaient les «biais 
inconscients» de la royauté 
en terme de racisme. Mais la 
suite de la série, diffusée jeudi, 
s’annonce plus explosive pour 
la famille royale car le fils cadet 

du roi Charles III et son épouse 
américaine et métisse doivent 
y raconter leur version de leur 
départ fracassant de la monarchie 
en 2020.
«Je n’était pas simplement jetée 
aux loups, on se servait de moi 
pour nourrir les loups», déclare 
Meghan Markle dans une bande-
annonce de ces épisodes.
«Ils trouvent normal de mentir 
pour protéger mon frère mais 
n’étaient pas prêts à dire la vérité 
pour nous protéger», dit de son 
côté Harry au sujet de son aîné 
William, héritier de la couronne 
britannique.
La diffusion des premiers 
épisodes n’a pas apporté de 
révélation fracassante comme le 
craignaient certains, et comme 

cela avait été le cas en 2021 
avec l’interview du couple à la 
télévision américaine, marquée 
par des accusations de racisme.
Avec des reproches de manque 
de soutien et en dépeignant la 
monarchie britannique et l’union 
d’Etats du Commonwealth 
comme des institutions 
dépassées et impérialistes, 
elle a malgré tout relancé au 
Royaume-Uni, où Harry et 
Meghan sont très impopulaires, 
les accusations d’hypocrisie de 
leur part, d’arrangements avec 
la vérité et de manque de respect 
à l’institution trois mois après la 
mort d’Elizabeth II et l’accession 
au trône de Charles III.

e mannequin britannique Chanel et adéfilépour lamarque partenaire de longue date le

Le mannequin Nora Attal figure dans la campagne 
des fêtes de Chanel

Le prince Harry et son épouse du roi Charles III et son épouse cela avait été le cas en 2021

Harry et Meghan accusent la monarchie de mensonges 
dans la suite du documentaire sur Netflix
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Les services des 
douanes ont saisi 
2.352 comprimés 

psychotropes au poste 
frontalier d’Oum Teboul 
(El Tarf), et ce, lors de la 
finalisation des procédures 
douanières d’accès d’un 
voyageur au territoire 
national, indique mardi un 
communiqué de la Direction 
générale des Douanes (DGD).

«Dans le cadre de 
l’intensification des efforts 
déployés sur le terrain par 
les services opérationnels 
des brigades des Douanes, 
s’inscrivant dans le cadre de 
la lutte contre les différentes 
formes de trafic de drogues 
et de psychotropes, les agents 
de l’Inspection principale de 
contrôle des voyageurs au 
niveau du poste frontalier 

terrestre d’Oum Teboul, 
relevant des services de 
l’Inspection divisionnaire des 
Douanes d’El-Tarf (Direction 
régionale des Douanes 
d’Annaba), et lors de la 
finalisation des procédures 
douanières d’accès d’un 
voyageur au territoire 
national, ont saisi 2.352 
comprimés psychotropes (type 
Prégabaline), dissimulés 

à bord d’une voiture 
touristique», précise la même 
source.
Cette opération dénote, 

selon la DGD, «la vigilance 
des agents des douanes 
algériennes mobilisés dans 
l’accomplissement de leurs 
missions, en vue de la 
protection de l’économie 
nationale et la préservation 
de la sécurité et de l’ordre 
publics, outre la lutte contre 
tout ce qui est de nature à 
porter atteinte à la santé et la 
sécurité du citoyen».
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voyageur au territoire 
national, indique mardi un 
communiqué de la Direction 
générale des Douanes (DGD).
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selon la DGD, «la vigilance 
des agents des douanes 

algériennes mobilisés dans 
l’accomplissement de leurs 
missions, en vue de la 
protection de l’économie 
nationale et la préservation 

de la sécurité et de l’ordre 
publics, outre la lutte contre 
tout ce qui est de nature à 
porter atteinte à la santé et la 
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Dix-sept (17) personne sont 
décédées et 1164 autres 
ont été blessées dans 

1003  accidents de la circulation 
enregistrés à travers plusieurs 
wilayas du pays durant la période 
allant du 4 au 10 décembre, selon 
un bilan hebdomadaire rendu 
public mardi par les services de la 
Protection civile.
Le bilan le plus lourd a été enregistré 
dans la wilaya de M’sila avec trois 

(3) morts et 37 blessés dans 26 
accidents de la circulation, ajoute la 
même source.
Par ailleurs, les éléments de la 
Protection civile ont effectué 
869 interventions pour procéder 
à l’extinction de 601 incendies, 
urbains, industriels et autres, les 
plus importants ayant été enregistrés 
dans les wilayas d’Alger (48), 
Tipaza (38) et Blida (36), précise le 
même bilan.

Une touriste française est 
décédée lundi après avoir 
été agressée à coups de 

pierre, comme son mari dans 
la province de Kénitra, près de 
Rabat, ont rapporté les médias.
Cette femme octogénaire «a 
succombé à un traumatisme 
crânien. Son mari, également 
octogénaire, est lui dans un état 
stable. Il est arrivé conscient à 
l’hôpital», a précisé dans une 

déclaration à la presse la docteure 
Leïla Derfoufi.
«Il s’agit d’un couple. La femme, 
née en 1940, est malheureusement 
décédée. Elle est arrivée déjà 
décédée à l’hôpital», a indiqué 
la directrice de l’hôpital Moulay 
Youssel à Rabat.
Selon les autorités locales, le 
couple avait été grièvement blessé 
après avoir été attaqué à coups 
de pierre par un «déséquilibré» 

à Moulay Bousselham, dans la 
province de Kénitra, près de 
Rabat.
Le 15 janvier dernier, une touriste 
française de 79 ans avait été 

assassinée par arme blanche 
sur un marché de Tiznit, près 
d’Agadir, dans le sud du Maroc.
La justice marocaine avait 
évoqué les mêmes motifs de 
crime en concluant des «troubles 
mentaux» et l»’irresponsabilité 
pénale» du meurtrier et ordonné 
son internement dans un hôpital 
psychiatrique.
La justice française avait annoncé 
l’ouverture d’une enquête pour 

«assassinat en relation avec une 
entreprise terroriste».
Le meurtrier avait également 
tenté d’assassiner une touriste 
belge.
En 2018, deux touristes 
scandinaves originaires du 
Danemark et de la Norvège ont 
été retrouvées mortes dans la 
région montagneuse du Haut de 
l’Atlas. L’une d’entre elles a été 
décapitée par trois individus.
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El Tarf:

2.352 comprimés psychotropes saisis au poste frontalier d’Oum Teboul

reddition d’un terroriste aux 
autorités militaires à adrar

accidEnTs dE la 
circulaTion:

17 morts et 1164 blessés 
en une semaine

Maroc:

Mort d’une touriste française agressée à coups de pierre


